

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

10 NOCHE

ANO LXV.—NUM. 20.469.

Madrid.—Jueves 26 de Febrero de 1914.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche

LA HUELGA EN VALENCIA

Colisiones en las calles.—Cargas y heridos.

Aspecto de la población. VALENCIA. (Miércoles, noche.) A pesar de que el alumbrado público es normal, la población ofrece tristísimo aspecto. En las calles apartadas no se ve una sola persona.

Los sitios céntricos están llenos de grupos de hombres en actitud levantisca. Los espectáculos públicos han suspendido las funciones.

El abastecimiento de la ciudad. El alcalde ha visitado al gobernador para darle cuenta de que tiene tomadas todas las precauciones para el abastecimiento de la ciudad, incluso de leche, siempre que el gobernador garantice la seguridad del transporte.

Grupos de huertanos de los que venden por la calle la leche vigilan, armados de garrotes, las lecherías por si no cumplieran la orden de cierre.

Vigilancia y precauciones. Centrales de Telégrafos y Teléfonos están guardadas por fuerzas de la Guardia Civil y de Seguridad con tercerolas.

También son objeto de preferente vigilancia las cañerías del agua potable y las fábricas de gas y electricidad.

Más cargas. Los grupos estacionados en la plaza de la Reina cantaron a la Guardia Civil una letanía burlesca.

Varios arrojaron contra los guardias varias piedras, y de uno de los grupos salieron tres disparos que no hicieron blanco.

El Cuerpo de Seguridad tuvo que despejar.

Parece que hubo algunas cargas y resultaron dos heridos por sablazos.

La gente se queda en casa. VALENCIA. (Miércoles, noche.) El tránsito por las calles es escasísimo.

Cerrados los cafés y los teatros, la gente se queda en casa. Ni un solo espectáculo ha funcionado esta noche.

Un joven apaleado. Un grupo de vaqueros vigilaba las lecherías para ver si éstas cumplían el acuerdo del paro.

Pasó un muchacho que iba a repartir leche, y el grupo le ha apaleado, rompiéndole las vasijas.

La Guardia Civil. Hasta ahora son 200 los guardias civiles reconstituidos en Valencia.

Mañana llegarán más fuerzas del benemérito instituto.

Conferencia de autoridades. El gobernador civil ha conferenciado con el capitán general interino.

Han coincidido en la apreciación del actual estado de cosas, conviniendo en esperar a mañana para ver el cariz que toman los sucesos y obrar en consecuencia.

En las barriadas marítimas. En las barriadas marítimas se ha trabajado hoy como en tiempo normal, no extendiéndose a ellas el cierre.

Dos heridos. VALENCIA. (Jueves madrugada.) Aunque se constata que hay varios heridos, hasta ahora sólo dos han sido curados en establecimientos oficiales.

Estos son: Andrés Latorre, soldado de cuota de Administración militar, que presenta un sablazo en la cabeza.

Fue en la carga que se dió en la plaza de Villarosa.

Y Andrés Vidal, de diez y seis años, también con un sablazo en la cabeza, que recibió en una de las cargas dadas en la calle de San Baltar.

Lo que dice el gobernador. El gobernador ha recibido a los periodistas. Se ha lamentado de los sucesos desarrollados ayer, insistiendo en que no ha querido intervenir con rigor para evitar la exacerbación de los ánimos; pero que está dispuesto a castigar duramente, como se merece, todo desorden público.

En su consecuencia, ha montado un servicio especial de vigilancia a cargo de la Guardia Civil.

Tratará de evitar toda coacción, y las fuerzas saldrán por todas las líneas.

Ha celebrado el gobernador una nueva conferencia con el capitán general interino, y éste le prestará la Caballería para vigilar los caminos vecinales, favoreciendo así la entrada de las huertanas que traen al mercado sus mercancías.

Se han concentrado 300 guardias civiles.

El gobernador y el Comité ejecutivo. A las doce de la noche ha terminado el entusiasmo del gobernador con el Comité ejecutivo organizador de la protesta.

Les ha manifestado la primera autoridad civil que reprimirá energicamente la menor exaltación, de la que les hará responsables, y que en fin se ha quedado nota de los domicilios de las personas que constituyen el Comité.

Les significó su esperanza de que se imponga el buen sentido y que les haga comprender en la cuestión, tal como está planteada.

Y terminó rogándoles el apoyo del Comité

para hacer que cese esta anomalía, lo cual sería un bien para todos.

Los señores del Comité le han significado que esos son precisamente sus deseos, aunque temen que nada conseguirán; pero sin embargo harán todo lo posible para conseguirlo.

En el Ateneo Mercantil. El Comité se trasladó desde el Gobierno al Ateneo Mercantil para dar cuenta de la entrevista celebrada.

No se tomó acuerdo alguno, conviniendo en que la situación ha empeorado por las exageraciones de ayer.

Sin embargo, se supone que hoy no ocurrirá nada anormal.

El abastecimiento de los mercados. Fuerzas de Caballería del Ejército están destinadas desde las primeras horas de la madrugada a convoyar desde los pueblos vecinos a los labradores que traen hortalizas, leche, carne, etc., adquiridas por el Ayuntamiento para abastecer el mercado.

La circulación del tranvía. Según el gobernador manifestó a los periodistas, circularán todos los tranvías, que irán protegidos por fuerzas de la Guardia Civil.

Tranquilidad. Desde las primeras horas de la noche reina tranquilidad en las calles.

Unicamente se ven algunos grupos frente al Ateneo Mercantil, donde el Comité de huelga se halla en sesión permanente.

Rumor importante. Se asegura que hoy se declararán en huelga los trabajadores del puerto.

Telegrama del ministro de la Gobernación. VALENCIA. (Jueves, madrugada.) El señor Sánchez Guerra ha dirigido un telegrama a la Unión Gremial declarando que es imposible suspender la vigencia de los presupuestos municipales y solicita el envío del oportuno recurso para resolver en justicia.

El Comité de huelga se disuelve. Después de la conferencia del gobernador con los delegados del Comité ejecutivo y de dar éstos cuenta en el Ateneo Mercantil de su gestión, han facilitado a la Prensa la siguiente nota oficiosa:

«Reunido el Comité ejecutivo y enterado del mandato del gobernador de que se disuelva, lo hace esta misma noche, sin perjuicio de comunicarlo mañana a las entidades que representa.»

Los detenidos. Los detenidos que han ingresado en la cárcel, hasta ahora, solamente son ocho.

Tres de ellos son dependientes de comercio y se les ha detenido por ejercer coacción.

Los restantes lo están por romper faroles y derribar las casetas de Consumos.

El cierre. VALENCIA. (Jueves, tarde.) Continúa la huelga general.

El cierre ha sido completo desde los primeros momentos.

Han cerrado, incluso los estancos. Unicamente permanecen abiertos los cafés y Sociedades recreativas.

No circulan los carros de transportes ni los coches de punto.

A los mercados no han acudido los huertanos.

La población carece de carne y de pescado.

El abastecimiento. Muchos vecinos han marchado a los pueblillos inmediatos para aprovisionarse.

Los carniceros del camino del Grao y poblados inmediatos han hecho su agosto, como también los vaqueros que tienen sus establecimientos en los alrededores de la ciudad.

Al regresar algunos vecinos a la población con las provisiones que habían hecho en las afueras, les fueron arrebatadas o inutilizadas por los grupos.

Circulan los tranvías, incluso en el interior de la ciudad, yendo custodiados por pareja de la Guardia Civil.

Servicio de vigilancia. A las cinco de la mañana salió un escuadrón de la Guardia Civil para vigilar los caminos vecinales, sendas, rondas y barriadas del Ensanche.

El público recibió con aplausos a la fuerza pública.

Las precauciones adoptadas son las mismas que ayer, habiendo aumentado las fuerzas de la Benemérita que prestan servicio.

Fuerzas de Caballería del regimiento de la Reina Victoria patrullan por las afueras.

Los grupos y la fuerza pública. Las calles céntricas están rebosantes. Continúan los grupos en actitud levantisca.

La mayoría de ellos se entretienen cantando letanías burlescas.

Los incidentes se suceden a cada momento. Un pequeño grupo, formado por jóvenes, ha intentado impedir la circulación de los tranvías.

La Benemérita ha maniobrado en las calles de la Sangre, la Paz, la Glorieta y otras, repartiéndolas en algunos sitios bastantes cintarazos, secundada por los agentes de Seguridad.

Grupo disuelto. En la plaza de San Francisco un grupo muy considerable insultó y lanzó alguna piedra contra las fuerzas de la Guardia Civil.

Los agredidos cercaron al grupo, desvanecieron los sables y dieron los toques de atención.

El grupo fué disuelto, resultando algún paisano herido.

Hasta ahora hay siete detenidos en el retén de la calle de Don Juan de Austria.

Cumplimentando órdenes. A las once de la mañana la fuerza pública ha recibido el orden de no permitir la permanencia y formación de grupos en las calles.

Acto seguido, la Guardia Civil comenzó a cumplimentarla sin extralimitación alguna y con toda la corrección posible.

Poco después, las calles volvían a recobrar su aspecto normal.

Los estancos han vuelto a abrir sus puertas, quedando bajo la vigilancia de las parejas de la Benemérita.

Los tranvías. A las ocho de la mañana se retiraron a las cocheras algunos de los tranvías que habían sido puestos en circulación.

Enterado el gobernador civil, reiteró el orden de salida y envió fuerzas para la custodia de los coches.

A primeras horas de la tarde circulan los tranvías con parejas de la Guardia Civil en su interior.

Las brigadas municipales. Los obreros de las brigadas municipales están dedicados a sus trabajos habituales, sin que hasta ahora hayan sido molestados por los revoltosos.

Más cargas. En la calle Baja un pequeño grupo que vigilaba los establecimientos, apedreó algunas tiendas de ultramarinos que habían vendido géneros.

La Guardia Civil cargó sobre los del grupo, disolviéndolo a sablazos.

También hubo otra carga en la plaza de Cajeros, resultando herido un paisano de un sablazo en la cabeza.

El herido fué trasladado al Hospital.

Por la tarde. Tiecede a restablecerse la normalidad. En las calles las gentes circulan con tranquilidad.

Ayer había numeroso gentío apostado frente al edificio del Ateneo Mercantil; hoy han desaparecido los grupos.

Los agentes de Seguridad prestan servicio con tercerolas.

El número de detenidos asciende a 17.

Más noticias. VALENCIA. (Jueves, tarde.) El alcalde de Valencia ha comunicado a los alcaldes de los pueblos de la provincia notificando que los revendedores que tienen en el Mercado de Valencia perderán los puestos si pasado mañana no los ocupan.

—Han sido retiradas las licencias de los puestos de coches de lujo, excepto los que hacen el servicio de viajeros del tren, que salen de la plaza de San Agustín.

—A las once de la mañana, un grupo ha obligado a cerrar los establecimientos de las afueras, en los que se surten muchos vecinos de Valencia.

La benemérita ha dado una carga, de la que han resultado tres contusionados.

—En la calle de la Linterna ha habido un escandaloso tremendo.

—Los tranvías de las Rondas circulan sin interrupción.

—El escuadrón Victoria Eugenia vigila la calle de Cuarte y disuelve los grupitos que se forman.

—Se ha detenido a un sujeto que gritaba ¡viva la anarquía!

VALENCIA. (Jueves, tarde.) La disolución del Comité de huelga parece que no ha causado gran sensación.

Aunque las Sociedades que toman parte en la huelga están dispuestas a continuar la huelga, se dice que los cafés y los bars abrirán esta tarde, y que se reanudarán los espectáculos en la barriada marítima.

Hasta ahora, la normalidad es completa. En el puerto no se han suspendido los trabajos.

Hoy ha publicado la mayoría de la coalición monárquica una hoja contestando a la publicación por otros elementos aclarando las inexactitudes dichas a propósito del aumento de los arbitrios.

Esta tarde se fijará una abducción del alcalde al vecindario.

Anoche no se pudo advertir a los huertanos que hoy sería protegida su entrada en la ciudad; pero los hechos hacen renacer la esperanza de que mañana habrá en el mercado todos los artículos.

En el matadero se sacrificará por cuenta del Ayuntamiento.

La actitud del gobernador. VALENCIA. (Jueves, tarde.) La actitud del gobernador, dando una prueba de energía e impidiendo se efectuaran coacciones, es impropia de las protestas de que por algunos elementos ha sido objeto.

La Comisión directiva de la Cámara de la Propiedad ha visitado al gobernador para comunicarle que se había separado del Comité de huelga y para protestar de todo cuanto ocurría, ofreciéndose al gobernador.

plimiento de su orden, se había disuelto anoche.

Los soldados rebajados. Han sido llamados a filas los soldados de esta guarnición que estaban rebajados del servicio.

Contra los tranvías. Las agresiones contra los tranvías comenzaron a las ocho de la mañana en la plaza de Cajeros.

Un grupo trató de impedir la circulación, y la fuerza pública dió una carga prolongada, de la que resultaron ocho heridos.

Sólo se curaron dos, un obrero broncista y un vendedor de gallinas, que fué atendido en un comercio de tejidos inmediato.

Reanudado el servicio por disposición gubernativa, a las once de la mañana fué agredido también el tranvía número 65, el mismo que fué ayer apedreado por los grupos en la calle de las Barcas.

Una sección montada de la Guardia Civil cargó con mayor violencia que en la colisión anterior.

De esta nueva carga resultaron cinco paisanos contusionados.

Los detenidos. VALENCIA. (Jueves, tarde.) Hasta ahora han sido detenidos 19 individuos.

Unos están en el Juzgado y otros han pasado a la Cárcel.

Vigilancia. Los guardias de Seguridad vigilan los servicios públicos, especialmente las fábricas de alumbrado, el depósito de aguas potables y la Central de Correos.

INFORMES OFICIALES. El ministro de la Gobernación manifestó esta madrugada a los periodistas que durante la noche había celebrado dos conferencias con el gobernador de Valencia.

Este le había dado cuenta de la situación de la población, que es la misma que reflejan los informes particulares.

Cree el ministro que en este conflicto intervienen elementos políticos interesados en mantener la agitación con fines electorales.

Durante la noche, grupos de chiquillos han recorrido las calles de la población rompiendo los cristales de los faroles.

La Policía ha intervenido diversas veces para disolverlos, pues los revoltosos, poco después de ser disueltos, volvían a reunirse en otro sitio para seguir alborotando.

El ministro de la Gobernación manifestó esta mañana que el gobernador de Valencia le había dicho que la situación era mejor.

Grupos de muchachos habían recorrido las calles, lanzando algunas piedras, habiendo sido disueltos por la Guardia civil, efectuándose algunas detenciones.

COMETE TRES CRIMENES. UN LOCO FURIOSO. Resistencia armada.

BURDEOS. Despachos de Guitres dan cuenta del suceso que sigue:

Un sombrero ambulante, llamado Mothu, de cuarenta y ocho años de edad, volvióse ayer loco de repente.

Armóse de una escopeta de caza y disparó contra M. Cluzet, rentista, de cuarenta y tres años, matándole.

Luego subió al primer piso de su casa, asomóse a una ventana y apuntando a la esposa del doctor Beylot, la mató también de un balazo en la cabeza.

El doctor corrió en auxilio de su esposa. Cuando levantaba su cuerpo exánime, el loco le disparó, hiriéndole de gravedad en la espalda.

Después, el terrible Mothu encerróse en su domicilio y atrancó las puertas.

Los gendarmes sitiaron la casa. El loco sostuvo con ellos un largo tiroteo. Por fin, algunos vecinos hicieron un agujero en el techo y ahumaron al demente, que, casi asfixiado, se echó sobre su cama.

Acercóse a él, le ataron y luego le llevaron a la cárcel.

El suceso ha causado gran impresión.

NO ERA TERREMOTO. Una aldea que se hunde.

LONDRES. Hace dos días, muy temprano, un cartero atravesaba la calle principal de la aldea de mineros, Cradley, en el Staffordshire, cuando de pronto el suelo vació a sus pies.

El cartero vió que las casas de ambos lados de la calle se inclinaban de un modo amenazador, como si fueran a derrumbarse.

Presas de pánico, comenzó a gritar desesperadamente y llamó en todas las puertas. Los vecinos, en paños menores, salieron precipitadamente a la calle.

¿Era un terremoto? Durante el día, la calle y las casas continuaron vacilando como si fuesen sacudidas por un fenómeno sísmico.

Muchas de las casas se hundieron en tierra más de un metro, adoptando una posición oblicua.

La línea del tranvía que atraviesa esa calle se asemeja a los rieles de una montaña rusa. Los vecinos recogieron los enseres de su casa y huyeron a una aldea próxima.

El desastre ha obedecido a un resquebrajamiento del suelo. Y es que debajo de Cradley se desarrollan las galerías de una mina de carbón. En esas galerías el techo está apuntalado con columnas cimentadas a cierta distancia de la una de la otra.

Parece que por razones de economía esas columnas han sido distanciadas más de lo prudente, y así el techo ha cedido, produciéndose el fenómeno que llenó de espanto a los habitantes de Cradley.

DESDE PARÍS. (DE NUESTRO REDACTOR) Lucha de repertorios.

Un antiguo pleito, que pudiéramos llamar artístico-administrativo, ha vuelto a presentarse en París.

Los teatros andan mal. A pesar de haber salido al patenque este año casi todos los dioses mayores de la dramática, no ha habido ninguna obra de verdadero empuje. El público se retrae. La moda de los thesaurus hace que la gente entre tarde en su casa, sin tiempo para vestirse y concurrir al teatro. Además, se gasta más; los tiempos son duros, las modas son rápidas. El teatro no se á pagar, al fin y al cabo, esta lucha contra el dinero.

La Sociedad de Autores se apresura a defenderse, y en cualquier autor extranjero tiene un enemigo. No es precisamente muy galante la referida Sociedad; pero hay que procurar barrer para dentro...

Hace tres años, al llegar la primavera, se organizó en París una compañía de ópera italiana con los elementos del Metropolitan de Nueva York, y ante los espectadores parisenses se presentaron eminentes cantantes, que hasta entonces habían tenido cuidadosamente guardados para sí los norteamericanos.

Los cantantes franceses son malos; esto es indiscutible; y los que por aquí vinieron trayendo los nombres de Caruso, Chaliapine, Daston y Toscanini, tuvieron el éxito que es natural que alcanzan. En esto el público se alejó de la nota patriótica, para otorgar sus aplausos a cantantes o maestros directores que habían sabido producirle honda sensación artística. El éxito de la temporada italiana quedó largamente sancionado.

Como es consiguiente, esta provechosa lección había de servir para algo. Iba a servir este año para que se repitiera en forma más amplia y más completa el intento de hace tres años en el Chatelet.

Un teatro hermosísimo, moderno, el mayor de París, había de servir de albergue a los cantantes italianos, y una compañía había de ser formada, con los mejores elementos de los que han actuado este año en el Covent-Garden de Londres y en el Metropolitan de Nueva York, era la embajadora del arte italiano en París. La cosa no podía ser más halagadora para todo el mundo, y la temporada en el teatro de los Campos Elíseos seguramente resultaría lo brillante que sus iniciadores se proponían.

¡Ah! He dicho que todo el mundo miraba con entusiasmo la idea, y me he equivocado. La Sociedad de Autores franceses, que ya en otra ocasión echó el peso de su influencia sobre la Ópera Cómica para forzarla a que desistiera el repertorio italiano, ha surgido nuevamente, y tal maña se ha dado y de tal forma se ha conducido al oponer un franco *boycottage* a la temporada de ópera italiana, que ésta, según las noticias que por aquí circulan, es seguro que ya no se verificará; ¡Pereza el arte, si es preciso; pero sálvense los autores franceses!

La noticia ha llegado a Milán, y allí, los agentes y los interesados han tenido que suspender las gestiones para la formación de la compañía. ¡Ya a París no vendrán Verdi, ni Mascagni, ni Rossini, ni ninguno de los autores modernos! Los francos que por derecho de representación se llevarán creen aquí que son mal ganados, existiendo genios musicales en pleno París, genios que aburrirán a fuerza de ser latosos, que nadie, fuera de los franceses, siente el menor deseo de oír; pero ¡oh!, eso no importa; lo principal es que viviendo en París, el dinero no emprenderá el camino de lejanas tierras, quizás para no volver. ¡Verdi, Wagner, Puccini! Sí, señores, sí; todo lo genios que ustedes quieran, pero que no recauden aquí ni un *liús*. ¡Y entonces, todos conformes! Una cosa es la gloria y otra los derechos de autor.

Pero todo tiene su contra, y la Sociedad de Autores, si ha hecho lo que dejo relatado, no ha caído en la cuenta de que la defensa que ella aplica para sí no es cosa ignorada para los demás. Vamos, que, como se dice en castellano, «donde las dan, las toman». Y en Italia, donde las han tomado, han comenzado a darlas también.

Titto Ricordi, el famoso editor milanés, ha pensado en las represalias, y a estas horas, según me aseguran, ha prohibido terminantemente su repertorio a los teatros italianos que hagan alguna ópera francesa. Y como el repertorio de Ricordi alcanza a todas las obras de mérito de Italia, no es muy aventurado el pensar que las compañías se atenderán a las óperas de la patria del Dante y saludarán desde lejos a las de la tierra de Mollière. Por lo pronto, en Florencia ha comenzado el editor italiano a poner en práctica su idea, y un teatro que representó *La damnación del Fausto*, de Berlioz, quien, como es natural, no se ha metido en nada de esto, allá en su tumba, se ha visto privado de poder representar los óperas de Italia.

El perjuicio para los compositores franceses no es muy grande, pues fuera de *Carmen*, *Fausto*, *Sansón* y algunas óperas más, muy pocas, su repertorio no se hace; pero en Italia responden al *boycottage* francés con el suyo, haciéndolo extensivo a la producción dramática. ¡Ah!, entonces habría comprendido la Sociedad de Autores el error que ha cometido...

A. R. BONNAT.

Vertical text on the left margin, partially cut off.

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
26 de febrero de 1864.

BERLIN, 25. Se asegura que Prusia y Austria han aceptado la Conferencia diplomática, con la condición de que no se concluya el armisticio y continúen las hostilidades.

VIENA, 25. La Correspondencia General confirma que Prusia acepta en principio la Conferencia, haciendo constar su deseo de una solución pacífica, dejando a salvo los derechos de que es representante.

Falta saber si Dinamarca se encuentra en las mismas disposiciones, después de los agravios recibidos.

PARIS, 25. El Morning Post publica una circular dirigida por el Gobierno de Copenhague a sus agentes en el Extranjero para explicar los motivos de la retirada del Ejército. Dice que dicha retirada ha sido ordenada como medida puramente estratégica.

EN MISISIPI

Horrible muerte de un negro

La multitud le quemó vivo.
NUEVA YORK. Comunican de Leland (Misissippi) que un negro, acusado de haber dado muerte a un jefe de Policía, fué perseguido por la multitud.

Esta, por fin, logró apoderarse del fugitivo, golpeándole horriblemente.

Pero no sucumbió el negro a los golpes, como hubiera tal vez preferido.

Sus perseguidores le ataron fuertemente manos y pies, y colocándole en una caja metálica llena de aceite, depositaron ésta sobre una gran hoguera.

El pobre negro sufrió horribles torturas, mientras la multitud presenciaba impasible cómo se retorcia á impulsos de agudísimos dolores.

Pero ocurrió que las llamas le quemaron las ligaduras.

Entonces el negro, á medio freír, huyó dando saltos inverosímiles.

Las gentes salieron de nuevo en su persecución.

Mas el negro, como empujado por mágicos muelles, saltaba con más fuerza cada vez, y cada vez ganaba más distancia á sus perseguidores.

Estos apelaron entonces á las armas de fuego, y el martirizado cayó muerto por fin, atravesado por varios proyectiles.

Para terminar el espectáculo, los más feroces se apoderaron del cadáver y lo restituyeron al depósito de aceite.

DE PORTUGAL

Agitación y tempestades.
LISBOA. Como las Compañías se niegan á admitir á los ferroviarios despedidos, éstos cometen numerosos actos de «sabotaje».

Ponen bombas en los furgones, interceptan los túneles y originan descarrilamientos.

Además, las tempestades últimas han causado graves daños en las comunicaciones, y éstas están interrumpidas por numerosos puntos.

EN EL SENADO FRANCÉS

EL GOBIERNO, DERROTADO

Contra los planes de M. Caillaux.
PARIS. La sesión celebrada esta tarde por el Senado ha revestido gran importancia.

El Gobierno ha sufrido una derrota que le pone en situación difícil.

He aquí la parte más saliente de la sesión: El senador M. Berchod ha subido á la tribuna para apoyar una enmienda intimamente relacionada con los proyectos financieros de M. Caillaux.

Pediase en dicha enmienda la sustitución de las contribuciones directas por el establecimiento de impuestos reales sobre las rentas de todas las categorías y de un impuesto complementario sobre los ingresos familiares.

El senador Sr. Aimont ha combatido la enmienda.

pregunta de Gabinete, no se ha creído en el caso de dimitir.

De todos modos, aun los partidarios más decididos del Gobierno consideran que la situación de éste es difícil, pues carece de autoridad para hacer frente á las complicaciones con que va tropezando y á las que se avecinan.

Considerase seguro que la derrota de hoy en el Senado tendrá consecuencias en la sesión que celebrará el viernes la otra Cámara.

El resultado de la votación de hoy supone la derrota de los planes financieros de monsieur Caillaux, hecho que durante toda la noche ha sido objeto de animadísimos comentarios.

FIN DE VIAJE

Enloquecido por el miedo

ROMA. En Brindisi un rico noruego, que se volvió loco repentinamente, ha cometido numerosas extravagancias.

Llamase Gustavo Lundholm, banquero de Stoccolmo, de treinta y cuatro años.

La locura se le inició en el tren. Viajaba en el expreso, y observó que en vagón-llit había dos señores extranjeros, griegos probablemente, los cuales le dijeron que marchaban á Alejandria, en Egipto.

También marchaba á Egipto el propio Lundholm, y había al efecto tomado el billete de pasaje en el vapor austriaco que hace el servicio entre Brindisi y Alejandria.

Lundholm quedó impresionado ante esa coincidencia. Como llevaba mucho dinero, comenzó á sospechar que los dos extranjeros quisieran asesinarlo para robarlo.

Al llegar á Brindisi se presentó en la Jefatura de Policía á denunciar la persecución de que era objeto por parte de los dos viajeros, solicitando que fuesen detenidos.

El jefe de Policía comprendió que se trataba de un desequilibrado y lo despidió con buenas promesas.

Lundholm se hospedó en el hotel Internacional y no salió de sus habitaciones.

A media noche, cuando todos en el hotel dormían, se oyeron dos disparos, que partían de la habitación ocupada por el noruego. Este continuaba obsesionado, y creyendo ver en la habitación, donde había un espejo, las caras de los dos presuntos perseguidores que había encontrado en el tren, sacó el revólver é hizo dos disparos.

Después, mientras los huéspedes salían de sus habitaciones, Lundholm abrió la puerta de la suya y se encaminó á la escalera, siempre empujando el revólver. En el portal del hotel encontróse con un guardia de Orden público, á quien no opuso resistencia para entregar el arma.

Del hotel se encaminó el noruego al puerto, y en la muralla del muelle dejó su reloj de oro, su billete de viaje y un talonario de cheques por valor de 10.000 francos.

Un empleado de Aduanas recogió todo eso, entregándolo al director del hotel.

En tanto el loco continuaba paseándose por el muelle, hasta que al hacerse de día un oficial de Marina lo acompañó á la Jefatura de Policía. De allí, ya más tranquilo, se le condujo al hotel, en espera de que llegase el vapor que había de llevarlo á Alejandria.

Pero quiso la desgracia que Lundholm se encontrase en la escalera del hotel con los dos viajeros que le preocupaban.

Y así, exclamó aterrado: —¡Eso son mis dos asesinos! ¡No es verdad que los habían detenido!

Y salió corriendo á la calle, antes de que pudiesen sujetarle.

Al llegar al muelle embarcó en un bote y se hizo conducir á bordo del vapor Osiris, que zarpará dentro de unos días para Alejandria.

Una policía que había salido tras él llegó á bordo también. Lundholm dijo que ya no embarcaba en el vapor austriaco; que haría el viaje en el Osiris, aunque tuviese que esperar varios días.

En vista de ello, el policía le recomendó al oficial de á bordo y regresó á tierra.

Pero Lundholm no había puesto aún término á sus extravagancias.

Hacia el medio día, alegando un pretexto, pidió que se le llevase á tierra.

Un oficial le acompañó; pero cuando se encontró en el bote, de pronto, Lundholm, con un grito sofocado, se arrojó al mar.

Se le pudo sacar del agua y embarcarlo. El baño frío había calmado momentáneamente sus nervios, y Lundholm se dejó conducir á la Jefatura de Policía.

Ya allí, aprovechando un descuido de los vigilantes, con un cortaplumas se hizo varios cortes en las venas de la muñeca.

Se le condujo con toda urgencia al hospital. Por fortuna, las heridas no eran de gravedad.

LA SITUACION EN MEJICO

Más fuerzas á Méjico.
WASHINGTON. Para unirse al contingente de 800 hombres de Infantería de Marina que se encuentra en aguas de Méjico, han marchado 300 más.

Lo que dice el general Villa.
MEJICO. El general Villa ha declarado que sólo permitirá á la viuda y á los que fueron íntimos amigos de Benton visitar el cementerio en que el cadáver de aquel súbdito inglés fué enterrado.

Añadió que para dar satisfacción á la viuda y á los amigos de Benton dispondrá la exhumación del cadáver.

Una cañonera se pasa á los rebeldes.
MEJICO. La cañonera federal Tampico se ha entregado voluntariamente, con todo su equipo, á los rebeldes.

Por primera vez disponen éstos de un buque de guerra.

Está ya dispuesto para ir á atacar varios puntos.

El cadáver de Benton.
NUEVA YORK. La Agencia Central News da una nueva relación de lo sucedido con el inglés Benton.

Es completamente distinta de la que hizo el general Villa.

Añade que en vista de que los Estados Unidos se propone realizar una investigación minuciosa sobre el caso, Villa hizo desenterrar y quemar después el cadáver de Benton, á fin de destruir toda huella del suceso.

Esta última afirmación ha sido confirmada por algunos mejicanos que acaban de llegar de El Paso.

La investigación se hará.
NUEVA YORK. Habiéndose dirigido el Gobierno de Inglaterra al de los Estados Unidos en demanda de que realice una severa investigación acerca de los hechos que dieron origen á la ejecución del súbdito inglés Benton, el ministro de Negocios Extranjeros yanqui, Mr. Bryan, ha declarado que así se hará.

Otra ejecución.
NUEVA YORK. Noticias de Laredo (Méjico) dan cuenta de que hace pocos días los rebeldes ejecutaron á un súbdito de los Estados Unidos, ahorcándolo.

En el Senado yanqui.
WASHINGTON. El Senado ha procedido hoy al estudio de la cuestión mejicana.

Pidiendo mil Hombres.
NUEVA YORK. El jefe de las fuerzas navales yanquis frente á Tampico ha pedido por aerograma al Gobierno le envíe 1.000 marinos de guerra.

Dice que los necesita para un desembarco. El Gobierno está dividido acerca de esta petición.

El ministro de Estado, Bryan, dice que el desembarco sería imprudente.

En último extremo, cree que con 200 marinos habría bastante.

El ministro de Marina es de opinión contraria.

Estima que para desembarcar en Tampico hacen falta, por lo menos, 2.000 hombres, y que hay que enviarlos sobre la marcha.

La opinión yanqui se muestra muy irritada contra el Gobierno de Wilson, por sus vacilaciones.

En busca de Carranza.
NUEVA YORK. Comunican de Nogales que uno de los individuos que formaron el Consejo de guerra que condenó á muerte á Benton ha llegado á Nogales.

Lleva una misión de Villa, cerca del general Carranza.

La información.
EL PASO. Ha llegado á esta ciudad fronteriza el cónsul inglés en Galveston.

Se propone ir al sitio donde está enterrado Benton y exhumar el cadáver.

Presentóse al general Scott, jefe de las fuerzas yanquis de la frontera, y éste dijo que le acompañarían un médico mayor y dos oficiales.

Esperando.
WASHINGTON. Ha llegado á esta capital el embajador en Méjico de Inglaterra.

Se espera el resultado de la información que va á practicar el cónsul inglés en Galveston, antes de adoptar resoluciones.

Los diplomáticos yanquis dicen que si Villa y los suyos se niegan á permitir dicha información, el cónsul inglés penetrará en territorio mejicano acompañado de tropas yanquis.

Y éste será el comienzo de la intervención.

Lo que dice Wood.
NUEVA YORK. El general Wood, jefe de Estado Mayor yanqui, ha pronunciado un discurso, en que ha hecho sensacionales declaraciones.

«En caso de conflicto con Méjico,—dijo— no podríamos poner en campaña más que 30.000 hombres.

Tenemos 60.000 soldados dispersos por varios puntos, entre ellos Filipinas y las islas Hawai.

La milicia nacional podría, ya lo sé, facilitarnos numerosos contingentes.

Pero sería preciso mucho tiempo para poner éstos en pie de guerra.

Es evidente que no estamos preparados. Como yanquis que somos, creemos que se puede hacer la guerra sin preparativos serios.

Esta debilidad sienta mal á un país tan grande y rico como los Estados Unidos.

Sin ser yo un ferviente admirador del militarismo, creo, sin embargo, que ha llegado la hora de organizar nuestras fuerzas para estar un día á la altura de nuestras responsabilidades.»

COSAS FRANCESAS

Muerte de un periodista.
PARIS. Ha fallecido M. Charles Prevet, director de Le Petit Journal.

La huelga marítima.
MARSELLA. La huelga de oficiales marítimos se ha agravado notablemente.

La Compañía ha desarmado dos buques más.

Con éstos son ya ocho los barcos que han sido objeto de esa medida.

Las experiencias de Pegoud.
PARIS. El aviador Pegoud prepara un nuevo monoplano de cuatro ruedas, dos arriba y dos abajo, para realizar experiencias todavía más arriesgadas que las que hasta ahora ha hecho.

Detención de un estafador.
PARIS. Ha sido detenido en un hotel un individuo alemán, llamado Mossen, que, fingiéndose chambelán del Papa, vendía cruces y condecoraciones.

Entre ellas, las había de Isabel la Católica.

También ha sido detenida una mujer que le acompañaba y otro individuo complicado, al parecer, en estas estafas.

Las apariencias engañan.
PARIS. La Policía recogió en la calle á una pobre mujer, de aspecto miserable, que yacía en el suelo, sin fuerzas apenas para quejarse.

Al auxiliarla se vió que no tenía otra enfermedad más que hambre.

Cuando se le registraron las ropas para identificarla, pues ella, por su estado, no podía hablar, se vió con el natural asombro que la mujer llevaba cosidos á la chaqueta 11.000 francos en billetes.

NUEVOS DETALLES

El atentado de Debreczin

Lucha de razas.
VIENA. Se sabe que el atentado contra el obispo de Debreczin (Hungría) es consecuencia de la lucha de razas.

El obispado de Debreczin, erigido en otoño último, comprende 44 comunas rumanas y 68 rutenas.

Los rumanos se negaban á tener un obispo de nacionalidad húngara.

Hace poco que el obispo, durante una visita pastoral, fué atacado en una iglesia por un sacerdote rumano, que le injurió y le golpeó con violencia.

El paquete postal que contenía la bomba fué expedido en Czernovitch.

La misma mañana en que llegó al palacio episcopal el paquete con la bomba, el obispo recibió una carta de Czernovitch, firmada por J. Kovacs.

En ella se le decía que algunos fieles le enviaban 100 coronas para sus pobres y varios objetos para el culto, entre ellos una lámpara.

Pero lo que le enviaban era una bomba de ecrasita, explosivo de fuerza tan poderosa, que destruyó todo el palacio episcopal.

De los Balkanes

Insurrección en el Epiro.
ATENAS. Las Potencias europeas, para redondear por el Sur el nuevo Estado albanés, decidieron que parte del Epiro fuese evacuado por Grecia.

Los epirotas no quieren ser albaneses, y si griegos.

Y apenas las tropas helenas han abandonado su territorio se han insurreccionado en masa.

Disponen de 70.000 hombres bien armados, mandados por oficiales que han hecho las guerras últimas.

Les dirige un Gobierno provisional, presidido por el ex gobernador de Janina.

Reciben mucho dinero de Atenas, donde hay numerosos epirotas ricos.

También les han enviado fondos de los Estados Unidos.

Uno de los primeros cuidados del Príncipe Guillermo de Wied, Soberano de Albania por la gracia de las Potencias, será ahogar en sangre la insurrección de los epirotas.

Le costará bastante trabajo, aunque sus bárbaros súbditos le presten su cooperación.

El conflicto es muy grave.

EN PLENO CAMPO

Bandidos que saquean un tren

NUEVA YORK. A doce millas al Norte de la estación de Birmingham, en el Estado de Alabama, mientras un tren corría á gran velocidad, tres audaces ladrones lo hicieron detener en pleno campo, agitando señales.

Los tres bandidos subieron al vagón de correos y apuntando con los revólvers á los funcionarios, les intimaron la entrega de todos los valores.

Uno de los bandidos preguntó: —¿Quién es el jefe?

Uno de los empleados contestó: —Soy yo.

Entonces los demás fueron arrojados del tren. El jefe, al quedarse solo con los bandidos, fué obligado á abrir una á una las sacas de correspondencia, y como vacilara, uno de los bandidos le hundió un cuchillo en el costado, hirándole gravemente.

Uno de ellos iba comprobando en el libro-registro el contenido de las sacas postales.

Sin embargo, no descubrieron dos saquitos, uno conteniendo 50.000 francos en oro y otro más de 40.000 en sellos de Correos.

Llenos los bolsillos con los valores robados, los bandidos gritaron á los empleados irónicamente: —¡Buena suerte!

Luego, desenganchando la locomotora del resto del tren, montaron en ella y se alejaron á toda velocidad.

A pocas millas de distancia abandonaron la locomotora y desaparecieron.

Se cree que los bandidos tomaron después un automóvil, y así no hay de ellos pista alguna.

MISCELANEA

Reclamaciones contra Portugal.

PARIS. Ha regresado de La Haya el periodista español y abogado consultor de la Embajada de España en París, D. Cristóbal Botella.

Fué á presentar ante el Tribunal internacional de arbitraje la demanda de España contra Portugal.

Han presentado reclamaciones análogas Francia é Inglaterra.

Cada país ha presentado aisladamente sus demandas.

Serán comunicadas al Gobierno de Portugal.

Este se tomará un plazo de ocho meses para estudiarlas.

En favor de las mujeres.

SAN PETERSBURGO. La mayoría de los periódicos conceden gran importancia al Consejo de ministros celebrado hoy.

Convienen en que el actual Gobierno no está con la Duma en tan buenas relaciones como el anterior.

La Duma, en su sesión de hoy, ha aprobado proyectos muy liberales en favor de las mujeres.

Refiérese uno á la separación legal del marido y otro á la facultad de obtener los rúbricos pasaportes para viajar libremente.

Estos proyectos han sido interpretados como demostración de la política liberal que se propone mantener el nuevo Gobierno.

Los deportados del Transvaal.

LONDRES. Los nueve deportados del Transvaal se han dedicado hoy á visitar lo notable de la población.

No han tomado aún ningún acuerdo con el creto; pero se sabe que recurrirán ante los Tribunales contra la decisión de Botha, y después, si lo consideran necesario, á la Cámara, sin perjuicio de adoptar otras medidas más radicales.

Agitación política.

BERLIN. En los pasillos del Reichstag, y en los periódicos se ha hablado hoy de que el Gobierno piensa presentar un proyecto referente á las Asociaciones antialemanas y á los periódicos de provincias que se publican redactados en lenguas extranjeras.

En los círculos conservadores se decía que la Cámara va á ser disuelta.

Bandidos chinos.

SAIGON. Varias cuadrillas de bandidos chinos han atacado varias poblaciones de la región de Tong-Tang.

Han sido los malhechores rechazados por la tropa; pero ésta tuvo dos soldados muertos y varios heridos.

Han sido enviados importantes refuerzos.

Otra Conferencia.

LA HAYA. El Gobierno yanqui ha propuesto al holandés la creación de un Comité internacional que se encargue de la organización de la III Conferencia de la Paz.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
26 de febrero de 1864.

El Diario de Tarragona dice que, según carta de Roma, el Sr. Fortuny, joven artista, oriundo de Reus, pensionado antes por la Diputación de Barcelona y ahora por el señor conde de Riansares, ha adquirido tal celebridad por su disposición y progresos admirables para la pintura, que hoy su estudio es visitado frecuentemente por personas de alta aristocracia, y los hermanos mismos de los Reyes experimentan vivísimo placer en conocer al joven español y admirar los hermosos cuadros que salen de su mano.

Días ha que ocupa su pincel en el colosal cuadro que ha de representar la batalla de Tetuán, en que los españoles batieron a las fuerzas de Marruecos. Pues bien, el mencionado cuadro, sin estar concluido, ha llamado tanto la atención, que la hermana del Zar, la gran duquesa de Rusia, anunció al joven artista su visita por medio del embajador de Rusia, y un día después se presentó con su comitiva en el estudio, situado fuera de la puerta del pueblo. Allí la excelsa señora proferió grandes elogios al modesto joven y le encargó dos cuadros para llevarlos a su palacio.

MITIN LIBERAL

HABLA EL SR. ARIAS DE MIRANDA

ARANDA DE DUERO. (Miércoles, noche.) Se ha celebrado en el teatro un gran mitin de propaganda liberal, al que han acudido numerosas representaciones de los pueblos del distrito.

Al presentarse el candidato, Sr. Arias de Miranda, fué saludado con grandes y prolongados aplausos.

Acto seguido comenzó el mitin, bajo la presidencia de dicho señor.

Hicieron uso de la palabra los diputados provinciales Sres. Berdugo, Lafuente y Pecho.

El primero de ellos hizo la presentación del candidato, y saludó a sus amigos políticos, dedicando también un cariñoso saludo a los ausentes y a los fallecidos.

Al hablar de éstos dedicó un cariñoso elogio a la memoria del malogrado Canalejas, trazando su figura de gran estadista y gran patriota.

El Sr. Lafuente se expresa en términos pa-recidos.

El Sr. Pecho hace uso de la palabra, dirigiendo un saludo a los presentes y agradeciendo que se le eligiera diputado provincial.

Relata su aboleo liberal, y se ofrece a todos como diputado y como amigo.

Haba después el Sr. Gómez Bonilla, haciendo cariñosos ofrecimientos en nombre de la juventud liberal, enalteciendo las ideas liberales, manifestando su adhesión al conde de Romanones, haciendo votos por la prosperidad del partido y dirigiendo un afectuoso saludo al Sr. Arias de Miranda.

El Sr. Berdugo propone a continuación que sea nombrado jefe del partido liberal en el distrito el Sr. Arias de Miranda, y así se acuerda por aclamación y entre grandes aplausos.

Levántase a hablar el Sr. Arias de Miranda, produciéndose un movimiento general de expectación.

Comienza con un cariñoso saludo para sus amigos ribereños y declarando su identificación con la política del conde de Romanones.

Canta en párrafos conmovedores y elocuentes a la memoria de su amigo querido el gran estadista y mejor político D. José Canalejas, y dice que el conde de Romanones ha poseído el espíritu de su política.

Dirige a sus amigos energías frases de aliento, exhortándoles a permanecer siempre junto al caudillo del partido liberal, señor conde de Romanones, y haciendo votos por que las ideas liberales evolucionen siempre en sentido democrático, para bien de la Patria.

Agradece su asistencia a los concurrentes, y se despide con vivas a España, al Rey y a sus libertades.

Sus últimas palabras fueron acogidas con un aplauso frenético.

La protesta de Cuenca

La Junta de defensa.

CUENCA. (Miércoles, noche.) La Junta de Defensa continúa constituida y recibe constantemente adhesiones de los pueblos interesados.

El local en que funciona la Junta se halla saturado de multitud de personas, que en su mayoría aconsejan la adopción de actitudes energías.

Preparando el mitin.

Mañana llegarán los representantes en Cortes y otras significadas personalidades que cobrará.

La protesta cunde.

Hoy han dejado ya de funcionar los Tribunales de Justicia y se han presentado las últimas bajas de los industriales matriculados.

Dos telegramas.

El Presidente del Consejo telegrafía insistiendo en que vaya la Comisión a Madrid. Se le ha contestado negativamente.

El Presidente del Congreso ha enviado a la Junta el siguiente telegrama:

«Correspondo cariñosamente al saludo de

Cuenca, que clama contra el inicuo abandono en que la tienen los Poderes públicos, y me obligo a procurar que sea incluida en la ley complementaria de la ejecución de esa línea cuya subasta se ha suspendido contra toda justicia y por la debilidad lamentable y los manejos harto conocidos, que jamás deben confundirse con el verdadero interés de la provincia en cuyo nombre se invoca, porque es inconcebible que ésa aspire a fundar su prosperidad sobre la ruina de la provincia hermana, más pobre y desvalida.

Hago fervientes votos por que Cuenca alcance lo que de justicia le corresponde.»

EL TEMPORAL

EN SEVILLA

SEVILLA. (Miércoles, noche.) A causa de las grandes lluvias caídas estos días, las aguas del Guadalquivir han subido dos metros sobre su nivel ordinario.

(TELEGRAMA OFICIAL)

SORIA, 25. El coche correo de las Yanguas no ha podido pasar por el puerto de Oncala a consecuencia de las nieves.

ANDALUCÍA

La Academia Anglohispana.

SEVILLA. (Miércoles, noche.) En breve será inaugurada, patrocinada por el Rey, la Academia Anglohispana, destinada al estudio de los restos que en Andalucía existen de la civilización prerromana.

Debe esta creación a la arqueóloga inglesa Elena Whishaw, que sostuvo una interesante entrevista con S. M. acerca de este tema el día 13 del corriente.

Según se dice, el Soberano se ha interesado grandemente por esta clase de estudios, y dió sabios consejos a la fundadora acerca de los cursos que han de organizarse en la referida Academia.

También patrocinan esta obra los embajadores de Inglaterra y los Estados Unidos.

Una antevotación.

CORDOBA. (Jueves, tarde.) Los republicanos celebrarán hoy una antevotación en los colegios electorales de la circunscripción para conocer las fuerzas que cuentan en los principales distritos.

Las próximas elecciones prometen ser reñidas.

Marinos en huelga.

CADIZ. (Jueves, tarde.) Los maquinistas de los barcos del contratista de las obras del puerto se declararán en huelga el día 28 por haberse rechazado las bases presentadas relacionadas con el sueldo y las horas de servicio.

También se espera que se declaren en huelga los maquinistas de la Compañía de vapores correos de Canarias, de la Empresa de Navegación e Industria.

El «Infanta Isabel».

CADIZ. (Jueves, tarde.) Ha llegado, procedente de la Argentina, el vapor «Infanta Isabel» con 1.200 pasajeros, entre ellos la eminente actriz argentina María Game, la tiple Carmen Fernández Lara y el filántropo don Francisco Chiquirri, que ha donado varias escuelas a su pueblo natal, Baztán, de la provincia de Navarra.

Al anochecer continuará el «Infanta Isabel» su viaje a Barcelona.

El «Alfonso XIII».

Comunica por radiograma el capitán del «Alfonso XIII» que el miércoles, a las doce de la mañana, se encontraba a 150 millas al SE. de la isla de Flores, de las Azores.

Convento de maquinistas.

Tiénesse por seguro el arreglo de los maquinistas de la Compañía de Navegación e Industria y de la Compañía de correos de África, mediante un próximo mutuo convenio de bases.

Aguas de Cabreiroá

Su hotel reúne magníficas condiciones higiénicas.

CANARIAS

El Carnaval.

LAS PALMAS. (Miércoles, noche.) El Carnaval ha resultado muy animado, debido en gran parte al espléndido tiempo que disfrutamos.

Al baile del Club Náutico han asistido más de mil personas.

El homenaje a Galdós.

LAS PALMAS. (Miércoles, noche.) En los primeros días de marzo marchará a Madrid el presidente de la Asociación de la Prensa para tomar parte en las reuniones que se celebrarán para tratar del homenaje a Galdós.

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 a 14 DIAS. UNGUENTO PAZO la cura, ya sean simples, sangrantes, externas e con picazón. La primera aplicación da alivio.

CASTILLA LA NUEVA

El Sr. Gasset.

CIUDAD REAL. (Jueves, tarde.) Con objeto de recorrer el distrito ha llegado a esta ciudad el ex ministro D. Rafael Gasset.

Se le ha tributado un entusiástico recibimiento.

Los albañiles.

En vista de la suspensión de las obras, los obreros albañiles han desistido de su petición de la rebaja de jornada, comprometiéndose a trabajar las diez horas.

Banquete.

Se está celebrando un banquete de sesenta cubiertos en honor del candidato por el distrito de Almagro, marqués de Berghete.

CATALUÑA

Los carpinteros.

BARCELONA. (Miércoles, noche.) Los patronos carpinteros han visitado al gobernador civil para participarle que aceptarán la constitución de un Tribunal arbitral para resolver la cuestión pendiente con los obreros, siempre que de él forme parte el presidente de la Cámara de Comercio e Industrial.

El correo de Baleares.

Al anochecer ha zarpado el vapor correo de Baleares.

El conflicto obrero.

BARCELONA. (Jueves, tarde.) Las gestiones realizadas para resolver el conflicto de los carpinteros no han dado el resultado apetecido.

Los patronos proponen, de acuerdo con la fórmula del Sr. Andrade:

1.º Que los obreros levanten los «boycots» y se obliguen a volver al trabajo, para cuyo objeto los patronos levantarán el «lock-out».

2.º Nomenclamiento de una Comisión arbitral, presidida por el gobernador, con la asistencia precisa de los presidentes de las Cámaras de Comercio y de la Industria para que a los quince días de la vuelta al trabajo se reúna la Comisión y trate de las mejoras y de todo lo que afecta a la reglamentación y buena armonía entre patronos y obreros.

Esta fórmula, aceptada por el gobernador, será comunicada a los obreros.

Estos ya la conocen extraoficialmente, y han manifestado que no la aceptan en poco ni en mucho, y exigen que sea levantado primero el «lock-out» y luego ellos verán en qué condiciones levantan el «boycot».

En cuanto a la Comisión arbitral, insisten los representantes obreros en no querer el tribunal de arbitraje y sí sólo celebrar una entrevista con los patronos para tratar de las bases que ellos presentaron últimamente al gobernador.

Entre obreros.

Esta mañana, a las diez, en los muelles del puerto, junto a los tinglados de la Compañía de vapores correos de África, hubo un choque entre carreteros huelguistas y esquirols.

Estaban cargando un carro dos esquirols, y unos huelguistas que pasaron los increparon.

La discusión degeneró en reyerta y se cruzaron disparos entre unos y otros.

A pesar del gran movimiento que en el muelle, había los proyectiles no hicieron blanco.

Acudió la Policía, y detuvo a un huelguista y a un esquirol, ambos con armas.

De toros.

Han llegado los toros de Urcoia que se lidiarán en la plaza de la Barceloneta el día de la inauguración de la temporada.

Los novillos son de muy buena presencia, y serán lidiados por Eusebio Fuentes, Cortijano y Tello, este último, nuevo en Barcelona.

Esta combinación se ha arreglado a última hora, por la imposibilidad de llegar a tiempo Saleri II, que debía tomar parte en la inauguración.

Deportes.

En el campo del Barcelona Foot-Club-ball se celebró ayer el partido anunciado entre aquella entidad y el Stade de Toulouse.

Este último sufrió una gran derrota, pues tuvo un «goal» por siete Barcelona.

Los exploradores.

Han regresado de su excursión a Montseny los cincuenta exploradores barceloneses que fueron a pasar allí los días de Carnaval bajo la dirección de su jefe, D. Mario Jiménez.

Efectos del temporal.

Los últimos temporales han causado bastantes perjuicios en la playa de la Barceloneta.

Uno de los sitios que ha sufrido más destrozos es el lugar donde está emplazado el Club de natación de Barcelona.

Allí se ha llevado el mar la plataforma de cultura física, y lo poco que resta de las casetas del mismo está en peligro de derrumbarse.

El oleaje ha alcanzado también al edificio de la fundición Vulcano, donde han sido socavados unos muros, que están a punto de derrumbarse.

El oleaje se llevó también herramientas y útiles de trabajo.

Detención.

Comunican de Manresa que el somatén ha detenido a Jaime Olivella, que asesinó a su mujer.

Fuó encontrado tan ligero de ropa como cuando huyó de la casa.

Atentado.

De Igualada comunican que anoche fueron objeto de un atentado el diputado provincial Sr. Casalt y otros amigos que le acompañaban en una excursión electoral.

En la carretera de Copans a Jorba encontraron en mitad del camino un obstáculo, formado por piedras de gran tamaño, y gracias a la habilidad del «chauffeur» se pudo evitar un grave accidente.

SANIX

Purgante delicioso para niños.
Caja de 20 bombones, 2 pesetas.

EXTREMADURA

Los mauristas.

CACERES. (Jueves, mañana.) Hoy llegaron los Sres. Ossorio y Gallardo, Cernuda, Colom, Gamazo y otros, para tomar parte en el mitin maurista que se celebrará esta tarde.

Los primeros trenes.

VALENCIA DE ALCANTARA. (Jueves,

tarde.) Anoche han empezado a llegar los primeros trenes procedentes de Portugal.

La huelga en los primeros momentos tomó aspecto grave; pero por no haber ambiente ha quedado casi solucionada.

Hoy reanudarán todos los servicios, terminando la huelga satisfactoriamente.

GALICIA

Marinos alemanes.

VIGO. (Miércoles, noche.) Ha zarpado para Kiel el crucero alemán, escuela de guardias marinas y aprendices, Victoria Luisa, y han quedado aquí los otros tres buques que con él vinieron.

Los alumnos de éstos, aprovechando el buen tiempo que hace, han hecho hoy una excursión por los alrededores de Vigo.

Vapor embarrancado.

FERROL. (Miércoles, noche.) El ayudante de Marina de Ribadesella comunica al jefe de este apostadero que el vapor suco embarrancado hace días cerca de aquel puerto continúa haciendo agua.

La tripulación, excepto el capitán y los oficiales, lo han abandonado.

Pidiendo más jornal.

Se han declarado en huelga los peones marineros que trabajaban en la limpieza del dique Reina Victoria del arsenal.

Piden a la Empresa que les abone sobre su jornal ordinario una peseta, como extraordinario, por lo penoso que es el trabajo que realizan.

Congreso marítimo.

FERROL. (Jueves, tarde.) La Liga popular ferrolana está organizando un Congreso naval nacional, que se celebrará en la primera quincena del mes de septiembre próximo, según todos los propósitos, prestando con ello un excelente servicio, no sólo al Ferrol, sino a la patria.

La Liga popular sigue muy de cerca cuanto se refiere al proyecto de la segunda escuela.

También trabaja para que se instale aquí una Escuela de Aviación.

Para tan plausible proyecto ha ofrecido su concurso la Liga Marítima Española.

VALENCIA

El director de Registros.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) En el correo de Játiba ha marchado el director general de los Registros, Sr. Jorro.

Le han despedido en la estación las autoridades y numerosos amigos.

Monumento conmemorativo.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) El ex diputado a Cortes por Sagunto señor conde de Trénor ha convenido con el dueño del algarroberal donde Martínez Campos dió el grito de la Restauración proclamando a Don Alfonso XII, la erección de un monumento de granito, con una placa de bronce, que recuerde dicho hecho.

Lo costeará el conde de Trénor.

Se le encargará el proyecto a D. Mariano Benlliure.

Muerto en el tren.

ALICANTE. (Miércoles, noche.) El niño José Lillo Martínez, que viajaba en el tren mixto de Andalucía, falleció repentinamente al llegar a Villena.

Los médicos que reconocieron el cadáver afirmaron que se trataba de un caso de muerte natural.

El ferrocarril directo.

VALENCIA. (Jueves, madrugada.) Reunida la Junta gestora del ferrocarril directo a Madrid, contando con la seguridad de obtener el 5 por 100 de interés para el capital invertido en las obras de dicha línea, ha acordado presentar proyecto, aprobando el trazado que se considere más ventajoso.

El crimen de Manuel.—Uno de los autores, detenido.

ALICANTE. (Jueves, mañana.)

Se asegura que ayer ha sido detenido en Benimantell, pueblo de esta provincia, uno de los autores del horrendo crimen cometido en la persona de la joven Gloria Egea, en las inmediaciones de Manuel.

La detención ha sido efectuada por el jefe del puesto de la Guardia Civil de Benimantell.

No basta afirmar que la lámpara «OSRAM» es la mejor, sino que hay que demostrarlo. A disposición de quien lo desee pondremos las pruebas de nuestra afirmación.

Concesionario para España: León OrNSTEIN, Madrid, Mariana Pineda, 5.

VASCONGADAS

El duque de Mandas.

SAN SEBASTIAN. (Miércoles, noche.) El lunes próximo marchará a Madrid el duque de Mandas para presidir el martes la reunión que celebrará el pleno del Consejo de Estado.

Renovación de cargos.

El partido conservador celebrará mañana una reunión para proceder a la renovación de cargos de la Directiva.

En obsequio de Usandizaga.

En el teatro Principal se ha celebrado una función especial en honor del maestro Usandizaga.

Las señoritas de Flores, formando un terceto, interpretaron varios fragmentos de Las golondrinas.

El público, que llenaba la sala, aplaudió mucho.

Joven quemada.

Dicen de Fuenterrabía que a la joven Josefa Aramburu se le prendieron las ropas en el fogón.

AVISOS UTILES

EL MEJOR LAXANTE

Grains de Vals: uno ó dos granos al cenar.

VICHY-ETAT

Son las mejores aguas alcalinas Vichy Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado).

Inversión de dinero

Raro será el capitalista que no haya sufrido las consecuencias de una baja inesperada en los valores de su cartera. Y es lo peor en tales casos que la falta de resolución para deshacerse de ellos, por la esperanza, casi siempre ilusoria, de la reposición al tipo en que los adquirieron, suele producirles mayores quebrantos.

Ya que se cometa el error de exponer el dinero al juego de que son objeto los cotizables en Bolsa, téngase al menos un momento de decisión para llevarlo a inversión en que, si no se obtiene un interés exorbitante, se logra tranquilidad.

Pedir folletos con detalles de la SOCIEDAD NACIONAL DE CREDITO, Alcalá, 43. Capital suscrito en 31 de diciembre último, pesetas 4.086.900.

Dividendo pagado todos los años a las inscripciones, por RESGUARDOS: SEIS Y MEDIO POR CIENTO.

Interés abonado en nuestra Caja de Ahorros: SIETE POR CIENTO.

Música mecánica

Gran surtido de rollos de música para ANGELUS y PIANOLAS, de lo más nuevo, mejores y más baratos (desde 1 peseta). AUTOPIANISTAS desde 1.500 pesetas. Visítese ó pidan catálogos a la Casa C. SALVI, Sevilla, 12, MADRID.

Sufrió quemaduras graves.

Los candidatos a Cortes.

BILBAO. (Miércoles, noche.) Puede asegurarse que lucharán por esta provincia los siguientes candidatos:

Circunscripción: republicano, Sr. Echevarrieta; nacionalista no designado aún. Baracaldo: Sr. Ibarra, maurista; Puerto, socialista.

Marquina: Sr. Ballina, independiente, y Orniela, jaimista.

Durango: Sr. Amezola, conservador; señor Brelao (D. Esteban), jaimista.

Guernica: Jaudana, conservador.

Valmaseda: conservador Sr. Chavarri (hijo).

Arollado por el tren.

En la estación de Zorrosa atropelló el tren de Bilbao a Portugalete al súbdito francés Beltrán Lucian, de cuarenta y tres años, dejándole muerto.

Telegramas oficiales

ZARAGOZA, 25. En Almonacid de Sierra, un hortelano, llamado Segundo Serrano, conduca dos caballerías, cuando éstas tropezaron con un cable de alta tensión de la Compañía Electrica del Jalón, resultando el hortelano agonizante y las caballerías carbonizadas.

HUELVA 26. El jefe de la Guardia civil, de la mina «Poderosa», me dice lo siguiente: «Durante el día de hoy se han presentado al director de la mina 75 obreros con propósito de trabajar.

Han sido admitidos. Los delegados de la Sociedad ferroviaria se han ausentado de la mina, pretextando sacar fondos de otras minas, y como los obreros llevan dos días sin recibir auxilios, el ánimo de la mayor parte es volver a sus trabajos, donde serán admitidos por rigurosa antigüedad en el establecimiento, por tener que suspender algún personal.

La tranquilidad es completa.»

«La tranquilidad es completa.»

EL TEATRO EN PROVINCIAS

BURGOS. Con grandísimo éxito ha debutado en el teatro Principal la notable compañía del distinguido primer actor Francisco Gómez Ferrer, con el estreno de El orgullo de Albacete. El público, que llenaba el lindo teatro, no cesó de reír en toda la obra, aplaudiendo todas las situaciones y al final de los actos. Justo es decir que la interpretación fué irreprochable, distinguiéndose notablemente Paco Gómez Ferrer, que hace un Correa deliciosísimo. Este primer actor, que se presentaba por primera vez ante este público, se ha captado desde su presentación las simpatías unánimes de todos. La Prensa local hace grandísimos elogios de él y de toda la compañía.

Carmen Valdemoro, conocida ya de este público, ha ratificado la inmejorable opinión que de ella tenía.

Sara Valero, Carmen Navarro, Dolores Molina, Mercedes Garcés, Concepción Perini, Etelmina Thomas, y los Sres. Miranda, Agullar, Infante, Medina, Serratos, Wanden-Berg, Thomas, Hidalgo y Cuenca, forman un conjunto tan notable, que difícilmente se hallará en provincias.

Se anuncian los estrenos de La castañeta, El último lobo, El pantano y Nuestro enemigo.

La compañía, una vez terminados sus compromisos en Burgos, actuará en Soria y Villanueva, donde estrenarán La malquerida, El orgullo de Albacete y las obras ya citadas, y el sábado de Gloria debutará en el teatro Lope de Vega, de Valladolid, contratados ventajosamente por el inteligente empresario don Mamel Pradera.

INFORMACIONES DE MADRID

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
26 de febrero de 1864.

La causa de la calle del Púcar continúa embargando casi por completo la atención del Juzgado que en ella entienda. Según noticias, anteaer tuvo lugar un nuevo careo entre la reo Vicenta Sobrino y el marido de la víctima, que lo mismo que aquella continúa todavía incomunicado.

De resultados de este careo dícese que han sido llamadas a declarar las personas que firmaron como testigos de cierto testamento otorgado hace algún tiempo por la difunta, la portera de la casa donde ésta habitaba y la criada que la había servido antes que la Vicenta.

Madame Benoit, la célebre prestidigitadora de quien con tanto elogio se ha ocupado la Prensa, acaba de llegar a esta corte, donde se propone dar algunas funciones. Madame Benoit trae consigo grandes, variados y magníficos aparatos a la altura de los adelantos modernos. No sabemos aún en cuál de los teatros de esta corte desplegará esta señora su habilidad; lo que sí sabemos es que viene precedida de una gran reputación, y que por lo que nosotros hemos podido juzgar de su exterior y de sus modales, si no es hechicera con relación al arte de la prestidigitación, no carece de hechizos personales y es sumamente simpática y amable.

LA NEGRITA EL RHUM ES EL MEJOR DIGESTIVO

PARA MAÑANA

Calendario y santoral

Viernes 27 de febrero de 1913.

Sale el Sol a las 6,52.
Se pone a las 18,3.
Sale la Luna a las 7,50.
Se pone a las 20,38.

SANTORAL.—La Sagrada Corona de Espinas de Nuestro Señor Jesucristo. Santos Baldomero, Basilio y Procopio, confesores, y los Santos mártires Alejandro, Abundio, Antigono, Fortunato y Julián.

SAN BALDOMERO, confesor.—Nació en Francia y vivió en León. En su juventud fue herrero notable y repartía entre los pobres lo que con sus maravillosas obras ganaba.

Más tarde ingresó en el monasterio de San Justo, de León. Rechazó repetidamente los honores y mercedes que por su inagotable caridad y sus virtudes pretendían hacerle, y siguió siendo un modelo de santidad hasta su muerte.

Ante su sepulcro se han obrado numerosos milagros.

COMPRO alhajas, antigüedades, pianos, objetos de arte y aparatos fotográficos. **AL TODO DE OCASION.** Fuencarral, 45.

SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

ESTADO.—Real decreto nombrando cabanero gran cruz de la Real y distinguida Orden de Carlos III a D. Jacobo Stuart y Falco, duque de Alba.

GUERRA.—Real orden disponiendo se devuelvan a los individuos que figuran en la relación que se publica las cantidades que se mencionan, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de servicio en filas.

Otra circular modificando en la forma que se publica la condición 4.ª del artículo 9.º del reglamento de contratación, aprobado por real orden circular de 6 de agosto de 1909.

MARINA.—Real orden declarando pensión a la cruz de segunda clase del Mérito Naval, blanca, de que se halla en posesión el comisario de primera a D. Fernando de Lanuza y Galludo.

Otra ídem id. la cruz de primera clase del Mérito Naval, roja, de que se halla en posesión el alférez de navío D. Juan de la Píñeira y Galindo, haciendo extensiva igual concesión a los tenientes de navío D. Julio Suances Carpegna, D. Ricardo Bruquetas Fernández, D. Fernando Delgado y Otazola Uruchú, y alférez de navío D. Juan Antonio Suances y Fernández.

HACIENDA.—Reales órdenes concediendo exención del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas a favor de los de la Institución de Caridad de los marqueses de Linare y de los del hospital de Presbíteros, fundado en Solsona por D. Pedro Mártir Colomé.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden concediendo cuatro meses de licencia, sin sueldo, para asuntos propios, a D. Fernando Pérez Bueno, catedrático numerario de la Facultad de Derecho de la Universidad de Oviedo.

Otra disponiendo que en las oposiciones para proveer escuelas, que se están verificando ó próximas a verificarse en todos los recordados, se provean ro plazas más de las anunciadas, si, a juicio de los Tribunales, el número de opositores en condiciones lo permite.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Tribunal de Cuentas del Reino.—Memoria referente a los resultados de la cuenta general del Estado, correspondiente al año 1912.

Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas.—Relación de las declaraciones de derechos pasivos hechas por este centro durante la primera quincena del mes actual.

—Señalamiento de pagos.

Gobernación.—Inspección general de Sanidad exterior.—Anunciando concurso para proveer las plazas vacantes de médicos directores de establecimientos de baños y aguas minerales.

—Relación de los establecimientos balnearios vacantes.

—Escalafón de los médicos directores de establecimientos de aguas minerales.

La Casa R. L. Serra

Sabido es en Madrid que la Casa R. L. Serra es el más conocido Establecimiento de la capital en abanicos y sombrillas. Las novísimas creaciones vinasas é inglesas, los más artísticos modelos de los talleres valencianos, lo más original y elegante, tiene la satisfacción de poder presentarlo en Madrid a principio de temporada la Casa R. L. Serra.

Reo en la pasada temporada de verano ocurrió una cosa singular, particularmente por lo que se refiere al comercio de abanicos. Durante los meses de mayo y junio fué tan enorme, tan extraordinaria la afluencia de público, que la Casa R. L. Serra agotó todas sus lindas y caprichosas existencias. Por aquella época se vendieron en el Establecimiento de la calle de Cavetas, 5, tan fabuloso número de abanicos, que no se pudo presuponer al iniciarse la temporada y que puso en un grave conflicto a la Casa R. L. Serra, porque no pudo servir a toda la clientela con aquella exuberancia que siempre presenta la Casa y que ha sido base de su próspero negocio.

La previsión evitará este año tan lamentable situación que, irremediable en aquellas circunstancias, tiene ahora la grandísima ventaja que este año todos los modelos, absolutamente todos, serán nuevos, pues, como ya hemos dicho, no quedó ninguno del año anterior.

Se ha hecho un soberbio pedido de enorme variedad en los expresados artículos, que ha empezado a recibir la Casa R. L. Serra y que han de llamar la atención por su variedad y por su elegancia.

R. L. Serra tiene el gusto de ponerlo así en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela, seguro de que se verá por ella tan favorecido como en años anteriores, y que su Establecimiento de la calle de Cavetas, 5 (frente al ministerio de la Gobernación) seguirá siendo en Madrid el primero de los que se dedican a la venta de esta clase de artículos.

D. FEDERICO BAS Y MORÓ

A las cuatro de la tarde de ayer se dió sepultura en la Sacramental de San Justo al cadáver del ilustre inspector general del Cuerpo de Correos, excelentísimo señor don Federico Bas y Moró.

Era el finado persona queridísima entre los funcionarios del ramo, cuyo primer puesto en el escalafón ocupó desde la constitución del Cuerpo, en que ingresó después de haber sido diputado, gobernador civil y consual.

De su gestión al frente de tan importante colectividad da idea el siguiente párrafo del artículo que, hace tres días, con motivo de su jubilación, le ha dedicado en el Boletín de Correos el director general de Comunicaciones, D. Emilio Ortúño:

«El Sr. Bas vino a Correos con una brillante hoja de servicios y en la plenitud de sus facultades y talentos; su laboriosidad incansable le permitió abarcar muy pronto todos los problemas postales, y lo mismo en su despacho del Centro directivo que en la Prensa profesional, defendió con tesón los intereses del servicio, conquistándose, a la vez, la estimación de jefes y subordinados, y ejerciendo en la colectividad de Correos un á modo de patriarcado, que es el procedimiento más suave y eficaz para una perfecta disciplina en las Corporaciones, y para lograr de éstas el mayor rendimiento útil con la menor violencia posible.»

El sepelio constituyó una sentida manifestación de sentimiento, en la que figuraban todos los jefes y oficiales del Cuerpo de Correos que se hallaban francos de servicio, y numerosos amigos particulares del finado, pertenecientes a la política, a la magistratura y a las letras.

Presidían el duelo el hijo del finado don Federico Carlos Bas, el hijo político D. Rafael López Oyarzábal, el famoso oidor sagrado D. Luis Calpena, el Sr. Bugallal, ministro de Hacienda; el director general de Comunicaciones, Sr. Ortúño, y el jefe de la Dirección, D. Manuel de Vicente y Tutor. Sobre el severo féretro se colocaron hermosas coronas de flores naturales y de flores con plumas, ofrecidas por el Cuerpo de Correos, la Inspección general de servicio, la Cartería Central y algunas personas amigas.

Rodeaban la carroza fúnebre porteros de la Dirección general, y más de un centenar de individuos de la Cartería Central, llevando todos ciertos encendidos.

El numeroso y lucido acompañamiento fué a pie hasta la Cruz de Puerta Cerrada, donde se despidió el duelo, y se tomaron los coches hasta el cementerio, donde quedó inhumado el cuerpo del que fué en vida don Federico Bas, que tantas y tan merecidas simpatías contaba. Bien lo patentizó el acto de conducirlo a su última morada.

Escribamos la expresión de nuestro más profundo sentimiento al hijo del finado y a toda su distinguida familia.

Para evitar perturbaciones en nuestros servicios de contabilidad y en el de nuestras suscripciones y envíos a correspondientes, rogamos a todos que, al disigir su correspondencia al periódico, consignen siempre en sobres y paquetes el número de nuestro apartado en Correos, que es el 105.

MEMORIA INTERESANTE

LA COOPERATIVA DE LA PRENSA

La Junta de Administración de la Cooperativa de la Prensa ha publicado una extensa é interesantísima Memoria general de aquel popular establecimiento, que tan justo é importante éxito ha logrado en el comercio madrileño.

Es dicho trabajo una historia completa y bastante detallada de la Cooperativa, desde su fundación en el mes de abril de 1902, hasta el 31 de diciembre de 1913.

Comienza la Memoria recordando los trabajos de organización de la Cooperativa hasta el momento de su apertura, el 30 de abril del expresado año. El capital de fundación se formó con la cantidad de 25.000 pesetas, aportada por la Asociación de la Prensa, y otras 25.000, producto de una emisión de Obligaciones.

En la suscripción de éstas tomaron parte muchas distinguidas personalidades, entre ellas el actual Presidente del Consejo, señor Dato; el ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra; el ilustre D. Francisco Silvela, el ex Presidente del Consejo conde de Romanones, el duque de Tovar, los marqués de Urquijo, Cerralbo, Mociños, Aguilera de Campoo, Linares y Faura; el ex ministro Sr. Berzosa, el escultor Benlliure, D. Manuel de Llano y Persi, otras personalidades y los periódicos *El Imparcial*, *El Liberal*, *La Correspondencia*, *el Herald*, *La Ilustración Española*, *Blanco y Negro*, *El Español* y *La Epoca*.

Estas obligaciones devengaban un interés de 5 por 100 anual.

La Cooperativa, perfectamente instalada en la calle de Recoletos, y organizada con gran escrupulosidad y acierto, comenzó a funcionar el día 1.º de mayo de 1902. Aun se recordará el entusiasmo con que sus socios consumidores coronaron el éxito de la empresa.

Para dar idea de este éxito y de aquel entusiasmo, bastará indicar, en resumen, las ventas realizadas en los primeros meses. En el de mayo importaron 48.211,76 pesetas. En el de junio siguiente se elevaron a 55.802,96. Descienden en julio a 52.253,07, y llegan a 42.622,96 en agosto, y a 47.637,72 en septiembre. Vuelven a elevarse en octubre, llegando a 59.871,26; descienden en noviembre a 55.932,76 pesetas, y llegan al máximo en diciembre, con la importante cantidad de pesetas 65.105,11.

Como todo negocio que empieza, tuvo la Cooperativa en los primeros tiempos muchas dificultades, y a través un largo período de vicisitudes. Esto no impidió que el establecimiento devolviera a sus obligacionistas todo el capital suscrito.

En el mes de octubre de 1905, la Cooperativa fué trasladada al local que actualmente ocupa, en la calle de la Libertad, número 13.

A partir del año 1907, la Cooperativa de la Prensa entra en un camino francamente despejado; su marcha próspera hace esperar grandes progresos, después de la consolidación definitiva de la obra.

Las ventas aumentan considerablemente, y se obtienen beneficios de consideración.

Estas esperanzas se confirman en los años siguientes, y de ello dan la más elocuente prueba los resúmenes de ventas de los últimos años, que son los siguientes:

1907, 246.024,87 pesetas; 1908, 294.321,43; 1909, 271.311,01; 1910, 288.931,11; 1911, 394.269,19, y 1912, 425.537,90 pesetas.

La prosperidad de la Cooperativa permite ya a ésta en 1910 devolver a la Asociación de la Prensa las 25.000 pesetas del capital de fundación.

A partir de junio de 1911, la Cooperativa funciona ya con capital enteramente propio, sin deuda de ningún género, sin gravamen alguno.

Cuanto existencias se encuentran en sus almacenes son casi de su exclusiva pertenencia; pues la mayoría de los géneros se paga al contado, para aprovechar así el descuento de pronto pago.

Además, en su cuenta corriente del Banco Español de Crédito tiene siempre cantidad suficiente para realizar cualquier compra de importancia.

Desde dicho año de 1911, la Cooperativa viene entregando a la Asociación de la Prensa, su fundadora, dividendos anuales de 10.000 pesetas. Esto basta para dar idea del progreso alcanzado por aquel establecimiento. En los dos últimos años de 1912 y 1913, la prosperidad de la Cooperativa ha llegado al máximo. En el primero obtuvo un beneficio de 34.846,58 pesetas, y en el segundo, de 28.493,32.

En vista de los grandes beneficios realizados en 1912, la Junta administrativa pensó en la conveniencia de otorgar a los socios consumidores una participación en los ganancias. En efecto: se acordó concederles un dividendo del 3 por 100 sobre el total importe de sus compras; este importante beneficio quedó establecido desde el mes de octubre, siendo acogido por los consumidores con justa satisfacción. Mesced a la concesión de este dividendo, que en nada perjudica a las demás ventajas que la Cooperativa otorga a sus consumidores, significan aumentando considerablemente las ventas.

De seguir el progreso del establecimiento de los periodistas, la Junta administrativa se propone elevar aquel dividendo al 4 por 100.

En los once años que comprende el estudio de la Memoria, desde el 1.º de mayo de 1902 al 15 de junio de 1913, la Cooperativa de la Prensa ha vendido la enorme cantidad de pesetas 3.593.655,26.

«Basta clara—dice la Memoria—es la más elocuente síntesis que se puede hacer del desarrollo y progreso de la Cooperativa. En once años ha vendido ésta más de tres millones y medio de pesetas de los artículos de su modesto comercio.

«Precisa ver a diario el funcionamiento de la Cooperativa, con sus centenares de modestos pedidos en artículos que siempre tienen precios económicos, con sus infinitas ventas en el mostrador, por cantidades pequeñas y aun insignificantes, para comprender la enorme suma de trabajo que representa esa cifra de 3 1/2 millones de pesetas vendida en once años.»

Ba diversos capítulos de la Memoria se estudian los suministros especiales que la Cooperativa tiene en la actualidad, como son los de venta de carbones, bonos de leche, vino, patatas, huevos, etc. En todos estos artículos los consumidores tienen importantes beneficios.

La situación actual de la Cooperativa es la más favorable. El grado de prosperidad y progreso que alcanza, según se desprende de la Memoria, es verdaderamente satisfactorio, y la Junta administrativa y la directiva de la Asociación de la Prensa deben felicitarse de ello.

En el momento presente el establecimiento de los periodistas, que llega al extremo de hacer casi todas sus compras al contado, que ha amasado todo su capital de instalación y mobiliario, se encuentra con un capital propio de más de cuarenta mil pesetas y un capital de reserva de 35.000 pesetas nominales (en valores públicos).

Este capital de reserva está invertido en cédulas hipotecarias del 4 por 100, y depositadas en el Banco Hipotecario de España.

En efecto: el número de socios consumidores que la Cooperativa tiene es superior a mil. Los pedidos grandes que se sirven en el espacio de un mes fluctúan entre 900 y 1.000, según cálculos aproximados.

En los meses de mayor venta, como noviembre, diciembre y enero, llegan hasta 1.500. Es decir, que se hace un servicio diario de 35 a 40 pedidos. Los pedidos pequeños que se hacen en el mostrador pasan en un mes de 5.000.

Este gran favor que la Cooperativa recibe de sus socios consumidores está perfectamente justificado, por las ventajas que el establecimiento les ofrece y que son de todos bien conocidas.

La Cooperativa atiende preferentemente a proporcionar a sus consumidores artículos de la mejor calidad, dentro de la economía de los precios. En este respecto público de los periodistas está satisfecho, prefiriendo siempre, al género barato y malo, el artículo de calidad superior.

La Cooperativa ofrece siempre una ventaja considerable en los precios de sus artículos, en relación con los corrientes en plaza. Esta economía no baja del 6 por 100 en la mayoría de los artículos; en muchos de ellos llega al 15 por 100, y en algunos pasa de este beneficio.

Termina la Memoria, de la que sólo hemos dado ligera idea, con un capítulo de interesantes y útiles observaciones, que los consumidores deben tener muy en cuenta.

En ese capítulo se hace constar cómo de hecho las Cooperativas han venido a ser verdaderas reguladoras del comercio de ultramarinos, y en este éxito corresponde la mayor parte de la gloria a la Cooperativa de la Prensa.

El día en que, por desgracia, las Cooperativas desaparecieran, estos artículos de primera necesidad volverían a ser elevados de precio, para producir al comercio beneficios del 20 y del 30 por 100. Conviene mucho por esto a los socios consumidores de las Cooperativas mantenerse fieles a ellas, porque es la única manera de defender sus propios intereses.

Firman la instructiva Memoria el presidente de la Cooperativa, señor marqués de Valdeolmillos, y el secretario, D. Francisco Pérez Múzquiz, que, con D. Antonio Sacristán y D. Enrique Jardiel, forman la Junta de administración.

Mundo eclesiástico

Por el promotor y vicario general de la diócesis de Madrid Alcalá se cita y llama a Eusebio Pérez Trezona, José María Montoya, Adolfo Velasco Bailón y Juan Ortega y Herrera.

La nueva basílica constantiniana construída en Puente de Milvo, de Roma, tiene en su fachada la siguiente inscripción:

«An. Car. MCMXXIII (a la izquierda) y Plus X. P. M. In Memoriam Pacis... A. Constantino Ecc. Dat. Crucis, S. S. D. D. (en el centro); Ab Edico A. M. D. C. (a la derecha).»

Tres son sus naves, que bisecan en un preciso altar mayor, dedicado a la Santa Cruz, y que ha sido erigido por suscripción del periódico «Sociedad Libre», de Benicarló.

Es de estilo bizantino, de mármol de Carrara, y su tabernáculo, de magnífica estructura, es de piedra y de mosaico.

Échase sobre él una cruz de bronce de tres metros de alto, posante el acceso por un rico entablado que termina en cuatro columnas de granito rojo.

El altar de la mano izquierda—es consagrado Epistolar—es también de mármol de Carrara, y está dedicado a San Jorge, habiendo sido regulado por los caballeros de Malta.

El de la derecha, idéntico al precedente, está dedicado a Santa Elena, y es donativo de la Unión de damas católicas de Italia.

Con motivo de la publicación del «Catecismo pedagógico», debido al ilustrado sacerdote D. Federico Santamaría, de la diócesis de Madrid, ha recibido muy expresivas cartas, desde la campalía euzarabana por su trabajo, del obispo de Madrid Alcalá, del arzobispo de Valencia y del de Sevilla, así como del gran pedagogo Sr. Surot.

El «Catecismo pedagógico» ha sido adoptado como libro de texto en varios colegios municipales, de religiosos y particulares. —El día 1.º de marzo tomará posesión de

la plaza de número en la Real Academia de la Historia el obispo de Madrid Alcalá, que en nombre de la corporación, contestándole, D. Francisco Fernández Bethencourt.

El acto tendrá lugar a las tres y media.

ZENITRAM

EL SABADO EN LOS SALONES aristocráticos se lee con entusiasmo EL MENTIDERO, preferido de las señoras.

Declaración de pensiones

Durante la primera quincena de este mes se han hecho las siguientes declaraciones de derechos pasivos:

Cesantes y jubilados.
D. Juan Navarro Reverter, 10.000 pesetas; D. Augusto Sandino y Barcón, 8.000; don Caelos Ramírez de Arellano Trevilla, 8.000; D. Tomás Fernández Lagunilla, 8.000; don Francisco Díaz Cantillá y Aquino, 8.000; don Anselmo Enrique Díez y López, 5.200; don Ventura García Torrel é Ibáñez, 4.000; don Guermendo Celermán y Lobo, 1.800; D. José Hernández Cramé, 1.800; D. José Domingo Ponce Banuchi, 3.000; D. Javier Forriño Martínez, 2.100, y D. Ulpiano García Caballero, 700.

Importan la cesantía y jubilaciones 60.600 pesetas.

Pensiones vitalicias del Tesoro.

Huérfanos de Arrasola, 3.125 pesetas; doña Juana Eloísa Jaquero y Gómez de Tejada, 1.750, y huérfanos de la Torre, 708,33. Importan las pensiones del Tesoro 5.583,33 pesetas.

Pensiones de Montepío.

Doña Dolores Balaciart Sánchez, 1.625 pesetas; doña Amalia Rodríguez Ojeda, 500; doña Resituta Tuva y Alvarez y doña Anilda Olaj Suárez, 375; doña Aurora del Villar Abalde, 625; doña Beatriz Angulo y Gomez, 875; doña Isabel Hidalgo Martínez, 700; doña Lorenza Andrés y Torres, 1.500; doña Isabel Guzmán Valverde, 500; doña María de Lucía, doña María del Carmen y doña María del Prado de López y Oliva, 1.150; doña Ana Escabia y Bruz, 530; doña Minerva Josefa González Serrano, 950; doña Eleusa Benechera y López, 550; doña Antón Villar y Benito, 550; doña María de la Visitación de los Santos Morales, 375; doña Constanza Muñoz Carpintero, 136,80; doña M. Filde Almodóvar Vaquero, 375; doña Antonia Sánchez Murillo, 228; doña Regina Ignacia Sánchez Resmosilla y Aragón, 375; doña Isabella Marchante Escudero, 182,50; doña Felisa Adriana Coronel y Arredondo, 228,25; doña Tomasa María Pizarro Vega, 228; doña María Estefana Nieto García, 375; doña Josefa Vacas y Rastrollo, 1.750; doña Dolores Roselló y Villagarcía, 1.625; doña Ana y doña Guadalupe Vañejo Gallo, 625; doña María Ayllón y Sara, 825; doña Aurora Martínez Vicente, 1.150; doña Elvira y doña Luisa Rodríguez Llovet, 1.425, y D. Tito, doña Concepción, doña Adelaida y D. Alfonso Herres y Corrales, 730.

Importan las pensiones de Montepío pesetas 21.453,42.

Mesadas de supervivencia

Doña Josefa Cánovas Yur, 208,35 pesetas; doña María Guerrero González, 182,60; doña Angela Crespo Bertomeu, 166,66; doña Juliana Carbejo Brea, 208,35; doña Dorotea López del Río, 136,88; doña Modesta Fraile Colbrán, 208,35; doña Dolores Ceballos González, 136,88; doña María Josefa Arén Fernández, 124,66; doña Alejandra y doña Juana Pascual Sacristán, 208,35; doña Baltasar Rodríguez Gallo, 167,28, y doña Benita Iñiguez del Barrio, 124,66.

Importan las mesadas de supervivencia por una sola vez, 1.866,90 pesetas.

Limosnas de Almáden.

Doña Francisca Pérez y Sanclarrubia, pesetas 182,50, y doña Consuelo Robles Peña, 182,50. Importan las limosnas de Almáden 365 pesetas.

Resumen.

Importan las cesantías y jubilaciones, pesetas 60.600; ídem las del Tesoro, 5.583,33; ídem las del Montepío, 21.453,42; ídem las mesadas de supervivencia, 1.866,90; ídem las limosnas de Almáden, 365. Total, 89.869,65 pesetas.

Anisete Marie Brizard

El preferido por las señoras delicadas.

Señalamiento de pagos

Los individuos de clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes en la Prerogativa de la Dirección de la Deuda y Clases Pasivas pueden presentarse a percibir la mesada mensual consistente, desde las dos a las cinco de la tarde, en los días y por el orden que a continuación se expresan:

Día 2 de marzo.—Montepío militar, de la S.ª a la Z. Montepío civil, de la D.ª a la G. Soldados.
Día 3.—Montepío militar, de la A.ª a la C. Montepío civil, de la H.ª a la M. Coronales. Pensiones coronales. Comandantes.
Día 4.—Montepío militar, de la D.ª a la G. Montepío civil, de la N.ª a la Z. Plana mayor de jefes. Capitulares.
Día 5.—Montepío militar, de la H.ª a la R. Jubilados. Tenientes. Marina.
Día 6.—Montepío militar, de la N.ª a la R. Montepío civil, de la A.ª a la C. Sargentos. Plana mayor de tropa. Cabos. Cesantes. Reservistas. Secueros.
Días 7 y 9.—Altas. Extranjero. Supervivencias. Todas las nóminas.
Día 10.—Retenciones.

MARRUECOS

DE TETUAN

Nueva agresión de los moros

El temporal es imponente.

TETUAN. (Miércoles, noche.) El temporal de agua y viento, que continúa, es sencillamente espantoso.

El río Martín creció ayer cuatro metros sobre su nivel ordinario y se desbordó. Quedaron convertidos en inmensa laguna los llanos que hay frente a la cañada de Ben Karrieh.

El fortísimo viento arrancó numerosas tiendas de campaña, rompiéndolas.

En las casitas construidas en el campamento, donde se albergaban los oficiales, volaron los tejados.

En el campamento del puente Mejanz le lluvia arrancó las alambradas, el aire se llevó las tiendas y el campo quedó convertido en una laguna.

Las demás posiciones han sufrido también grandes desperfectos.

El enemigo tirotea.

Al hacerse hoy la descubierta, el enemigo comenzó a disparar contra los blocaos, especialmente contra el situado en la explanada contigua a la cañada de Ben Karrieh.

El oficial que manda aquel destacamento envió dos soldados en dirección al Mogote para comunicar que el viento se había llevado el techo del fortín; que el agua había arrasado las alambradas y causado otros destrozos, y que el fortín había quedado indefenso.

Fue tiroteado por el enemigo la referida pareja de soldados, que tuvo que regresar.

Salida de fuerzas.

Entonces salió toda la fuerza que había en el fortín, rompiendo el fuego contra los moros, que se habían situado en las alturas próximas.

Del Mogote también salieron fuerzas, que fueron igualmente agredidas, y el tiroteo se generalizó, comunicándose al campamento principal.

Notábase desde el Mogote la presencia de numerosos enemigos armados.

En el campamento hallábase dispuestos a salir tres batallones de cazadores; pero no podían hacerlo por no haber ningún sitio vadeable.

El puentecito que había en la posición de Izarduy se lo llevó la corriente.

El enemigo, cañoneado.

Una batería de Artillería se situó en la loma Amarilla, y rompió el fuego contra los grupos enemigos.

Secundaron el cañoneo las baterías de Lauzén y las del campamento general.

El cañoneo y el fuego de fusil y de ametralladoras duró toda la mañana.

La fuerza que estaba en el blocao de la explanada próxima a Ben Karrieh recibió orden de trasladarse al Mogote y de permanecer allí, pues era imposible que continuase en el blocao, toda vez que éste, como ya dije, había quedado completamente destruido.

El general Marina.

Durante el tiroteo el general Marina, acompañado de sus ayudantes, salió al campo.

Recorrió el llano inundado y adoptó las disposiciones que juzgó oportunas.

Las patas de los caballos se hundían en el fango.

Las fuerzas atacadas.

TETUAN. (Miércoles, noche.) Las fuerzas que guardan las posiciones que fueron atacadas por el enemigo en la forma ya telegrafiada pertenecen al regimiento de Infantería de Mallorca.

Fiesta brillante.

El secretario general de la Residencia, señor Saavedra, ha dado un té en su casa, asistiendo el Gran Visir, todos los ministros moros, el general Marina, sus ayudantes y el Estado Mayor, los gabinetes diplomático y militar, los generales Aguilera, Primo de Rivera y Berenguer, los delegados de Fomento y Hacienda, el bajá, el inspector general de asuntos indígenas, Sr. Zugasti, el kadí y los moros notables tetuanes.

Una orquesta mora ha interpretado música del país.

Signe el temporal.

Hoy ha caído fuerte granizada, repitiéndose el fenómeno hasta tres veces.

La lluvia y el viento continúan.

Según llegando los correos retrasadísimos. Está incomunicado el telégrafo.

Ha roto el viento el teléfono de la posición del Mogote.

Por la niebla es imposible comunicar con aquella posición por otro medio.

Hoy no ha llegado correo de Madrid, pues a causa del pésimo estado del Estrecho no han pasado barcos.

Contra las avanzadas.

Los moros han hecho hoy numerosos disparos sueltos contra las avanzadas.

Posiciones comunicadas.— Construyendo balsas.—Un convoy.

TETUAN. (Jueves, madrugada.) A causa del formidable temporal que reinó ayer, quedaron incomunicadas con esta ciudad las posiciones de El Mogote, El Fortín y el blocao contiguo.

El general Marina dispuso que fuerzas de ingenieros trabajasen sin descanso en la construcción de balsas para que por medio de éstas pudiese hacerse el transporte de provisiones de boca y de guerra a aquellas avanzadas.

Los ingenieros terminaron dos balsas capaces para transportar por el río las suficientes provisiones de boca y de guerra, para el transporte de hombres.

La última mañana, muy temprano, bajaron a la orilla del río tres escuadrones de fuerzas regulares y una compañía de Infantería de línea, protegiendo un convoy, que

fué transportado sin novedad, quedando aquellos puestos abastecidos.

Sólo se oyó en el trayecto algún paco lejano.

Con la construcción de las balsas ha podido evitarse posibles agresiones, pues al saber los moros que los puestos estaban incomunicados, los hubieran atacado.

De Tánger

El temporal en el mar.

TANGER. Asegúrase, aunque nada se ha podido averiguar con certeza, que un vapor austriaco y otro inglés han sido estrellados por las olas contra la costa de Casablanca.

El transporte *Ande*, que había salido para Casablanca con un batallón de zuavos, ha tenido que regresar ante los peligros que la travesía ofrecía.

Informes oficiales

Tetuan.

Ha sido restablecida la comunicación con la posición Izarduy por puente volante, construido hoy. La posición queda abastecida por unos días.

En orillas del río Martín sostuvo ligero tiroteo la patrulla de servicio del tabor, resultando herido un soldado indígena.

Los heridos en Izarduy ayer son cabo Amadeo Morales, soldado Arturo Carratalá y corneta Inocencio Romero Aramburo.

Melilla.

Sigue el temporal de viento, por lo que no ha salido vapor para Málaga, no ocurriendo otra novedad.

Centa.

No hay novedad en la plaza ni en las posiciones.

Larache.

El temporal continúa impidiendo operaciones.

En Arcila han recogido, arrojados por el mar, restos de mercancías, que se supone llevaba algún buque que ha naufragado.

Sin más novedad.

Un telegrama recibido hoy a medio día de dicha plaza comunica que el temporal reinante continúa haciendo estragos y mantiene cerrada la barra.

En Arcila derribó un muro en reparación de la alcabaza, hiriendo a dos soldados y contusionando a seis.

En la Heyna, la avenida del Lucus arrastró la pontona que ha sido salvada por la compañía de mar al pie de Chauá.

En Larache, dicha avenida arrolló al anochecer nueve barcas de la Aduana cargadas de mercancías, que fueron arrastradas por la corriente a alta mar, donde se las supone perdidas; se ha comunicado la noticia a Arcila y Tánger, por si pudieran ser salvadas; son las únicas barcas de la Aduana, que queda sin elementos de desembarco.

Seguía la tiroteada ayer. Hace días no se recibe correo alguno de la Península.

Informaciones francesas

Lyautey a Madrid.

PARIS. El periódico *La France Militaire*, en su número de hoy, confirma plenamente la noticia de que el general Lyautey, al emprender su viaje de regreso a África, se detendrá en Madrid para conferenciar con Su Majestad Don Alfonso XIII sobre los asuntos de Marruecos.

EN PALACIO

CONSEJO DE MINISTROS

El de hoy con S. M. el Rey, en atención a que, estando en período electoral, la firma de personal se limita a la provisión de vacantes que por la índole de los servicios requieren urgencia, no ha sido de larga duración.

El jefe del Gobierno, en su discurso, ha dado cuenta de las noticias relativas a Cuenca y a Valencia, principalmente.

En Valencia, las cosas tienen hoy mejor aspecto que ayer, según manifiesta el gobernador civil de aquella provincia.

Los tranvías circulan hoy normalmente, han sido disueltos algunos de los grupos de jóvenes que alborotaban y se han efectuado varias detenciones.

Ha dicho el Sr. Dato que por nadie se ha pensado en suspensión de garantías ni en declaración del estado de guerra, negando de este modo lo acogido por un periódico atribuyendo tales propósitos al Gobierno.

Confía éste en que muy pronto quede restablecida la normalidad en Valencia.

Dió cuenta también el Sr. Dato del «modus vivendi» concertado con Italia, y del aspecto general que ofrece la lucha electoral, diciendo, por lo que a Madrid se refiere, que el Gobierno había unido en una candidatura las fuerzas políticas que tienen establecida una organización para la lucha electoral.

Después dió cuenta de la marcha de los asuntos de orden exterior, y finalmente anunció al Rey el propósito de someter en su día a su real firma el decreto nombrando al general Azeárraga para la presidencia del Senado, y de recomendar a la mayoría del Congreso la candidatura del Sr. González Besada para la presidencia de dicho Cuerpo colegislador.

Los ministros de la Guerra y Marina sometieron a la firma regia asuntos de trámite; el de la Gobernación, los decretos que más adelante se consignarán, y el de Hacienda, el nombramiento de D. Pedro Seoane para la Dirección general de Propiedades.

Añadió el Sr. Dato que dos o tres días antes de la reunión de Cortes se celebrará la reunión de las mayorías, probablemente en el Senado, por no haber otro local apropiado.

En dicha reunión se propondrá, como siempre se ha hecho, la candidatura de las Mesas de ambas Cámaras.

AUTOMOVILES

MADRID Goya, 6



BARCELONA P'noo Urquina 87

FIRMA REGIA

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

GOBERNACION.—Promoviendo a jefe de Administración de primera clase del Cuerpo de Correos a D. Carlos Flórez y Fonvielle.

—Idem a jefe de Administración de segunda clase del Cuerpo de Correos a D. Ismael González Solesio.

—Idem id. de tercera clase de id. a don Jesús Bua Pintos.

—Autorizando al ministro para contratar por subasta la construcción de una línea telefónica de Aranda de Duero a Irún, y de otra de Burgos a Santander.

HACIENDA.—Fijando el capital por que ha de contribuir por utilidades la Sociedad inglesa The Cartagena Mining Ltd.

—Idem la Compañía francesa de alumbrado por calefacción y fuerza motriz de la Coaña y Vigo.

—Autorizando la adquisición por subasta pública de las arpilleras necesarias en la Fábrica Nacional de la Moneda y Timbre.

—Adjudicando el suministro de cartones para marchamos, sistema Faura, necesarios en las Aduanas durante los años 1914 a 1918, a D. Francisco Esparza.

GUERRA.—Destinando al coronel de Artillería D. Joaquín Casaldueiro y Marín Alfócea a mandar el tercer regimiento de Artillería de montaña.

—Idem a los coroneles de Caballería don León Sanz y Peray y D. Eulogio Despujol Rigalt a mandar el regimiento de lanceros de Sagunto y el segundo Depósito de reserva, respectivamente.

—Idem al coronel de Caballería D. Manuel Fernández de Gamboa y Gochicoa a mandar el regimiento cazadores de Alfonso XIII.

Telegramas de las ocho de la noche

De Badalona.

BARCELONA. (Jueves, tarde.) Nos comunican de Badalona que los huelguistas de la fábrica de la viuda de Mercader continúan en igual actitud.

En su totalidad son niños y mujeres, que han sido sustituidos por esquiroles.

Detención de un apache.

Ha sido detenido de nuevo un apache llamado Mounié, que lo fué a raíz del robo cometido en la joyería del Sr. Cabré.

Esta vez lo ha sido como presunto autor de un robo de joyas cometido en el Brasil.

Se recordará que a este sujeto le fueron ocupados peinetas, collares, brillantes sueltos y otras alhajas por valor de diez ó doce mil duros.

Los carreteros.

La huelga de carreteros aumenta poco a poco.

Tratan los obreros carreteros de declararse en huelga general el lunes, como contestación a lo que suponen principio de lock-out, por cuanto los patronos van despidiendo a los que creen oportuno, sin darles otra satisfacción que la de no tener trabajo.

De elecciones.

Pasado mañana los candidatos regionalistas por Barcelona empezarán sus visitas a los Centros del partido.

Esta noche, como ya hemos anticipado, se hará la presentación de los mismos en el local de la Liga, y en ella hablarán los Sres. Abadal y Cambó.

Esta noche se reunirá la asamblea municipal del partido radical, para tratar en definitiva de la candidatura de diputados a Cortes que presentarán por Barcelona los radicales y nacionalistas.

En la serie de reuniones celebradas ayer por las respectivas Juntas municipales de distrito, se acordó por unanimidad ir a la coalición.

Ciclista arrollado.

En la calle de Aribau ha sido arrollado por un carruaje un muchacho de diez y ocho años que iba montado en una bicicleta.

Ha resultado que la bicicleta se la acababa de quitar a otro muchacho de su edad que la dejó arrojada a la pared, mientras daba un recado, y al huir aquél fué a chocar contra el carruaje que le arrolló.

Después de curado fué puesto a disposición del Juzgado.

El «Waldeck Rousseau» a flote.

TOLON. El crucero acorazado «Waldeck Rousseau» ha sido, por fin, puesto a flote, después de grandes trabajos.

Contra el Gobierno.

PARIS. Se ha celebrado un mitin organizado por el Comité de defensa de comerciantes e industriales.

Todos los oradores combatieron al Gobierno duramente por su política financiera.

Se acordó enviar al Senado un mensaje por haber derrotado al Gobierno en la votación de ayer.

El personal de Telégrafos.

PARIS. Los empleados de las oficinas centrales de Telégrafos, que son unos 600, estuvieron a punto de amotinarse a la hora de cambiar el personal.

Querían que los que les iban a suceder en el servicio no tomaran éste.

Por fin se restableció la calma.

Como la excitación entre dicho personal es grande, temese que ocurran nuevos sucesos.

El conflicto de los marítimos.

PARIS. La Comisión de oficiales maquinistas, que llegó ayer para tratar del conflicto pendiente, ha sido recibida por el subsecretario de la Marina mercante.

Han manifestado los comisionados que no pueden aceptar el arbitraje propuesto por la Compañía de Mensajerías Marítimas, porque estos arbitrajes terminan siempre con la confesión de una fórmula que no satisface las aspiraciones de los litigantes.

El ministro, en vista de que no se solución el conflicto, ha dado órdenes rigurosas, encaminadas a que no sufra interrupciones el servicio.

Muerte de un vicealmirante.

TOLON. El vicealmirante Kranitz, que fué ministro de Marina, ha fallecido hoy, a los noventa y dos años de edad.

Los bandidos chinos.

SAIGON. Fuerzas de Infantería y Artillería, al mando de un capitán, están operando contra los bandidos chinos que han cometido varios desmanes en la frontera.

Después de un enérgico ataque a la bayoneta, lograron rechazarlos, pero no sin sufrir algunas pérdidas.

Entre éstas figuran un sargento y un ayudante herido.

Los escándalos en la Marina.

TOKIO. Los periódicos piden unánimemente la dimisión del ministro del Interior por la energía excesiva con que se hicieron las represiones con motivo de los sucesos promovidos a consecuencia de los escándalos relacionados con la Marina.

El ministro de Marina ha declarado que acepta todas las responsabilidades que se deducen de dichos escándalos.

Un buen cargamento.

EL HAVRE. Ha llegado, procedente de Nueva York, el paquebote «Saboya».

Trae 40 barricas de oro y 207 barras de plata, mercancías que representan un valor de cerca de once millones de francos.

El «A núm. 7».

LONDRES. Continúan los trabajos para poner a flote el submarino «A núm. 7», que se sumergió.

Esto no se ha logrado aún.

La operación es difícilísima.

DE MEJICO

Siguen los fusilamientos

Consul que pelagra.

WASHINGTON. Dicen de Juárez que el consul norteamericano, que va a emprender allí una investigación acerca del fusilamiento del inglés Benton, puede correr serios peligros, porque la situación allí es cada vez más difícil y la inseguridad completa.

Créese que, a pesar de esto, el consul no desistirá de hacer dicha investigación.

Más desaparecidos.

WASHINGTON. Noticias de Méjico, y sobre todo de Juárez, dicen que continúan las desapariciones misteriosas de súbditos americanos.

Supónese que son fusilados por orden del general Villa.

El americano Baubh, que, según dijeron los constitucionalistas, había sido puesto en libertad, no aparece.

Se da como seguro que fué ejecutado el viernes.

¿Un francés fusilado?

WASHINGTON. Nuevas noticias de Juárez aseguran que los zapatistas han hecho prisionero a un súbdito francés, dueño de una magnífica granja, y le han fusilado.

LOS PROGRESOS DE LA AVIACION

Vuela con diez y seis pasajeros

SAN PETERSBURGO. El ingeniero ruso Sikorsky, ha hecho hoy magníficas experiencias con un nuevo aeroplano destinado a la conducción de pasajeros.

Primero hizo un vuelo hermosísimo, llevando ocho personas a bordo.

Luego volvió a elevarse con 14 pasajeros. Voló felizmente y aterrizó con gran suavidad.

Finalmente, volvió a elevarse y durante diez y siete minutos permaneció en el espacio haciendo diferentes evoluciones, con admirable soltura y llevando a bordo 16 personas.

Crossets Guillén

Durante su estancia en París se venden a precios reducidos los corsés modelos por fin de temporada.

Caballero de Gracia, 18 y 20, entresuelo.

AUTOMOVILISMO

Una Exposición interesante.

En la gran nave del magnífico garage que en la calle de Alvarez de Baena posee la Sociedad Excelsior, se encuentran expuestos los seis automóviles Lorraine-Dietrich, que el día 1.º de marzo empezarán a prestar servicio a la Sociedad La Gran Peña.

Estos coches, dechado de elegancia y «comfort», son magníficos landaulets-torpedos, montados sobre chassis de 12 HP. Lorraine-Dietrich, los cuales son un alarde del buen gusto que preside siempre en esta marca, que tan brillante papel desempeñó en el Circuito del Guadarrama, obteniendo las copas de Su Alteza Real la Infanta doña Isabel y la del mínimo consumo.

La Sociedad Excelsior se ha salido por completo de lo vulgar, y estos automóviles más bien parecen encargados para el uso de un particular, que dedicados a prestar un servicio tan duro como al que se les va a destinar.

Las carrocerías traen una práctica innovación, consistente en que las portezuelas se abren hacia adelante, cosa que permite que se cierren ellas solas en caso de que por olvido se queden abiertas.

Además de estos «landaulets», también hay otro coche del conocidísimo tipo 16 HP, y carrocería torpedo, que se destinará al servicio de los socios de la Gran Peña.

Otros, hasta el número de 12, entre los que se encuentra el nuevo 20 HP., maravilla mecánica, constituyen la brillante Exposición Lorraine-Dietrich, que terminará el día 1.º, pues, como decimos más arriba, es cuando los coches de la Peña empezarán a prestar servicio.

Dado el número de partidarios que esta importante marca tiene en Madrid, son muchos los aficionados al automovilismo que desfilan por el garage de la calle Alvarez de Baena, con objeto de admirar estos automóviles Lorraine-Dietrich, que tanta aceptación obtienen en el mercado mundial.

BOLSA DE MADRID

FONDOS PUBLICOS	Día 25	Día 24
4 por 100 perpetuo interior.		
Serie F de 50.000 ptas. nominales..	80 10	78 15
• E de 25.000 ..	83 15	83 10
• D de 12.500 ..	80 80	80 80
• C de 5.005 ..	82 20	81 90
• B de 2.500 ..	83 00	82 80
• A de 500 ..	84 45	84 30
• G y H, de 100 y 200 ..	85 00	85 50
En diferentes series.....	00 00	00 00
Fin corriente.....	80 15	79 80
Fin próximo.....	80 25	80 10

4 por 100 amortizable.	Día 25	Día 24
Serie F de 25.000 ptas. nominales..	00 00	00 00
• D de 12.500 ..	00 00	00 00
• C de 5.000 ..	91 50	90 90
• B de 2.500 ..	00 00	91 60
• A de 500 ..	91 50	91 30
En diferentes series.....	91 80	90 00

5 por 100 amortizable.	Día 25	Día 24
Serie F de 50.000 ptas. nominales..	99 25	99 30
• E de 25.000 ..	99 25	99 25
• D de 12.500 ..	99 30	99 35
• C de 5.000 ..	99 60	99 70
• B de 2.500 ..	99 60	99 60
• A de 500 ..	99 75	100 00
En diferentes series.....	000 00	99 65
Obligaciones del Tesoro.....	000 00	100 80
Cédulas del Hipotecario.....	97 40	97 30

Ayuntamiento de Madrid.	Día 25	Día 24
Emp. 1863. Obligaciones		

titulos de Albacete y Granada, respectivamente.

—Idem id. id. ayudante de la Sección de Ciencias del de Granada a D. José Márquez Aranda.

—Concediendo la gratificación anual de 500 pesetas, por acumulación de cátedras, al profesor de Dibujo del Instituto de Pontevedra.

EN CHAMBERI

NOVIO AGRESOR

Vicente del Campo Boris es un muchacho de veintidós años que siente el amor con fuerza extraordinaria.

El padre no veía con buenos ojos aquellos amores; pero Vicente convenció a la muchacha para que desoyera los consejos paternos.

Y durante varios meses se amaron los muchachos, haciéndose mutuas promesas de eterno cariño.

Pero Vicente, que, por lo visto, no gusta de los amores puros, se lanzó a formular determinadas proposiciones a su novia, proposiciones que fueron rechazadas desde luego por lo atrevidas.

La chica indicó a Vicente con toda energía que no podrían continuar las relaciones si pretendía seguir por aquel camino peligroso.

Por el contrario, si no era formal dejaría hasta de dirigirse la palabra «Adiós».

Por de pronto, Vicente continuó hablando formalmente con su novia; pero a los pocos días intentó de nuevo que la chica accediera a sus ya manifestados deseos.

Vicente, que sin duda achacaba al padre la ruptura de relaciones, esperaba una ocasión propicia para descargar sus iras contra el que debía haber sido su suegro.

Vicente vive en la portería de la casa número 129 de la calle de Santa Engracia, y en el principal izquierda de la misma habita la novia con su padre, que es viudo, y un hermano, de quince años.

Anoche, a las ocho, bajaba por la escalera Albín, con su hijo, y en el portal le esperaba Vicente, armado de un revólver.

Albín resultó herido en la barba, con fractura del maxilar inferior, habiéndole quedado alojado en la cara el proyectil.

Vicente, al ver que Albín caía pesadamente al suelo, creyó sin duda que le había matado, y echó a correr escaleras arriba, metiéndose en un cuarto que encontró abierto, escondiéndose debajo de una cama.

Mientras tanto, el hijo de Albín pidió auxilio, y numerosos curiosos se agolparon a la puerta de la casa.

Casualmente pasaban en un tranvía de la calle de Santa Engracia dos guardias de Seguridad, los números 262 y 271; se apearon y entraron en la casa.

Subieron a la habitación en la que Vicente se había escondido, y antes de entrar oyeron una detonación. Vicente había intentado suicidarse disparándose un tiro en la cabeza, y produciéndose una herida en la región fronto-temporal izquierda, sin orificio de salida.

Con este motivo, los guardias entraron en el cuarto con las debidas precauciones e hicieron perfectamente, porque al verlos Vicente, hizo armas contra los agentes de la autoridad, disparándole dos tiros que, por fortuna, no dieron en el blanco.

Los guardias, al verse agredidos, empuñaron los revólveres e hicieron dos disparos, cuyos proyectiles fueron a herir a Vicente en un brazo y en la rodilla.

Inmediatamente detuvieron a Vicente y lo trasladaron a la Casa de Socorro de Chamberi, donde ya se hallaba Albín García, que había sido auxiliado y conducido por los vecinos.

En el benéfico establecimiento, los doctores Guinea y Martínez curaron con esmero a los heridos, que ingresaron más tarde en el Hospital de la Princesa; Vicente, en calidad de detenido.

El cesoso juez de Palacio, D. Adolfo Suárez, se personó inmediatamente en la Casa de Socorro y tomó declaración a los heridos y testigos del suceso.

LOS TEATROS

GACETILLAS

Princesa.—La Sociedad Linares Rivas celebrará su función mensual el sábado 28, a las cuatro de la tarde, en el elegante teatro de la Princesa, como de costumbre.

El programa es el siguiente: El juguete de Abati, La conquista de Méjico; un notable concierto, en el que lucirán sus condiciones de cantantes las Sras. Carrazza, P. Boira, López Heredia, Pérez y Sánchez Rando, que cantarán trozos de obras de Bellini, Verdi, Caballero, Viera y Romea, y las notables arpistas Sras. Manzanedo, que ejecutarán, con el distinguido violinista señor Grandal, composiciones de Hasselmann, Godefroid, Kreutzer y Beethoven, y, finalmente, la hermosa comedia en dos actos, de Martínez Sierra, La sombra del padre.

Dado el buen gusto que reina en la elección de programas y la excelente interpretación que las obras consiguen, por contar la Sociedad con un cuadro verdaderamente notable, no es de extrañar que en las listas de abono, cubiertas ya por completo, figuren distinguidas personalidades de la aristocracia, la política y las artes.

Lara.—El domingo, a las cuatro y media de la tarde, se representarán las aplaudidas comedias La revolución desde abajo (dos actos), Doña Clarines (dos actos) y la celebrada artista Flet, con su escogido repertorio.

Apolo.—Mañana viernes, a las seis de la tarde, en sección doble, antepenúltima representación del viaje inverosímil La vuelta al mundo.

Por la noche, a las diez y cuarto, sencilla, Sangre y arena, y a las once y cuarto, sencilla, La boda de la Farruca.

El sábado, igual cartel que el viernes. El domingo, a las cuatro en punto, doble, última representación de La vuelta al mundo, cuyo decorado es preciso descolgar para montar otras obras. A las seis y cuarto, doble, Sangre y arena y La boda de la Farruca.

Por la noche, a las nueve y media, sencilla, La boda de la Farruca; a las diez y media, sencilla, Sangre y arena, y a las once y tres cuartos, sencilla, La boda de la Farruca.

En la próxima semana hará su debut la popular artista Consuelo Mayendia con el pasatiempo cómico-lírico El Club de las solteras.

Graves sucesos en Lisboa

Actos de sabotaje.

LISBOA. Continúa la huelga de ferroviarios. A consecuencia de los actos de sabotaje realizados por los huelguistas, están interrumpidas todas las comunicaciones ferroviarias.

En el túnel de Cabregas, a la salida de Lisboa, han sido arrancados los rieles. Poco después de ocurrir esto, descarriló un tren de mercancías.

Los vagones quedaron cruzados y empotrados en el túnel, a consecuencia de lo cual la vía estará obstruida varios días.

Viajeros de Lisboa.

PARIS. Los viajeros que salieron de Lisboa el domingo pasado, han llegado a París hoy a las dos de la tarde.

A consecuencia de la huelga de ferroviarios, han tenido que hacer seis trasbordos.

En el Ministerio de Estado.

Se han recibido noticias oficiales dando cuenta de haber empeorado gravísimamente el conflicto de ferroviarios en Portugal.

Entre los mismos obreros hay divergencias. Ha habido un descarrilamiento, pero sin desgracias. En la estación central de Lisboa estallaron dos bombas.

Continúan interrumpidas las comunicaciones ferroviaria y telegráfica.

Una Comisión de huelguistas intentó ver al Presidente del Consejo de Ministros, negándose a recibirla mientras no deponga su actitud violenta.

En la estación de Elva han volado dos puentes con dinamita.

En Gobernación.

Preguntado por los periodistas el señor ministro de la Gobernación a última hora de la tarde acerca de los sucesos de Lisboa, el señor Sánchez Guerra dijo que no conocía el texto íntegro de los telegramas oficiales recibidos en el ministerio de Estado; pero que por referencias sabía que los sucesos que se estaban desarrollando en la capital del país vecino eran graves.

Mujer agredida

Un desconocido disparó un tiro.

En la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos fué curada por los médicos de guardia una vecina de la calle de las Carolinas, 11, bajo, que presentaba una herida de arma de fuego en la mano izquierda.

La paciente, que es viuda y tiene cuarenta y cinco años, llámase Balbina Fernández, y por lo que se desprende de sus manifestaciones, no se da exacta cuenta del suceso.

Manifestó que en la calle de Bravo Murillo, sin haber tenido cuestión con nadie ni haberse mezclado en ningún altercado, un desconocido la disparó un tiro, produciéndole la lesión de la mano, que, afortunadamente, según certificaron los médicos, carecía de importancia, aunque había sido calificada de pronóstico reservado.

El Juzgado de guardia intervino para instruir las diligencias correspondientes, y la Policía, por su parte, inició los trabajos para aclarar lo ocurrido y descubrir al ignorado agresor.

TOROS Y TOREROS

Bombita.

El buen torero y notable matador de toros Manuel Torres (Bombita) tiene hasta la fecha contratadas las siguientes corridas:

Día 12 de abril en Barcelona y el 19 en Madrid; día 3 de mayo en Lisboa, el 10 en Madrid, el 21 en Toulouse y el 24 en Barcelona; día 7 de junio en Madrid, el 11 en Bilbao, el 28 en Madrid y el 29 en Burgos; día 12 de julio en Barcelona; el 26, 27, 28 y 29 en Valencia, durante las corridas de feria; el 2 de agosto en Coruña y el 23 en Lisboa; el 6 de septiembre en Barcelona, el 13 en Madrid, y el 11 de octubre en Valencia.

Además, está en tratos con las Empresas de Cáceres, Alicante, Almagro, Ciudad Real, Badajoz, Mérida, Jerez y Cádiz.

P. ALVAREZ.

SUCESOS DEL DIA

Atropello.

El niño de siete años Luis Muñiz fué atropellado por el simón que guiaba José Queipo en la calle de Mendizábal.

Luis fué curado en la Casa de Socorro de Palacio de una herida de pronóstico reservado en el pie derecho.

Dos caídas.

En la calle de la Torrecilla del Leal sufrió una caída D. Isidro Gavilán, causándose heridas en la cara.

En un solar de la calle de Guzmán el Bueno se cayó Cecilio Castro, fracturándose el brazo derecho.

Intoxicación.

Lorenzo Asensio, de veinte años, que habita en la Costanilla de los Desamparados, 3, fué asistido en la Casa de Socorro del Congreso, por haber ingerido permanganato potásico, equivocadamente.

Su pronóstico era reservado. Después de curado fué trasladado a su domicilio.

Mordeduras.

Por haber sido mordido por un perro en la calle de San Marcos, fué asistido en la Casa de Socorro del Hospicio el niño Francisco Barrios Pérez, de cinco años, domiciliado en la calle de Hortaleza, 36.

El pequeño sufría una herida en el muslo izquierdo, calificada de pronóstico reservado.

ESTADO DEL TIEMPO

Sobre el Mediterráneo se halla un centro de bajas presiones, y aunque las lluvias han disminuido mucho, sigue cubierto el cielo y agitado el mar.

Las temperaturas, que rebasan los cero grados en muchos puntos de España durante la noche, elevanse rápidamente durante las horas del día.

MADRID

Observaciones de las últimas 24 horas.

Table with 2 columns: Observaciones and values. Includes rows for Presión, Viento, Temperatura, and Humedad relativa.

EJÉRCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA

Recompensas.

Se concede la cruz del Mérito Militar, con pensión, al oficial primero de Oficinas militares D. Manuel Varela, y sin pensión al comandante de Artillería D. Emilio Delgado Maqueda, y mayor de Intendencia D. Ernesto Miracle.

Gratificación.

Se concede la de efectividad al primer teniente de Carabineros D. Manuel Ortega.

Matrimonios.

Se concede licencia para contraer a los capitanes D. Francisco Pérez Miravete, de Infantería, y D. Jesús Irizar, de Artillería.

Huérfanos.

Se modifica, con carácter provisional, el reglamento del Colegio de San Fernando y Santa Bárbara, para huérfanos de Artillería e Ingenieros.

Profesorado.

Se anuncia una vacante de primer ayudante profesor en la Academia de Caballería, y continúa en la misma el capitán D. Federico Gavira Balmore, hasta que se incorpore su sustituto.

—Se nombra ayudante profesor de la de Artillería al primer teniente D. Gabriel Iriarte. —Se dispone que el capitán profesor de la de Ingenieros D. Mariano Ramos se encargue de la clase Perfeccionamiento de francés.

Ascenso.

Asciende a teniente coronel el comandante de Inválidos D. Andrés Amores.

Retiro.

Pasa a dicha situación el coronel de Ingenieros D. Juan Cologan.

Ayudante de campo.

Se nombra ayudante del general de brigada D. Manuel Prieto al capitán de Infantería don Manuel Prieto Nadasén.

ALCANCE POLITICO

El nuevo director de Propiedades, señor Seoane, ha tomado posesión de su destino. Su nombramiento ha sido muy bien recibido.

*

Poco más de dos líneas se dedica, en la información referente a Marruecos que se facilita en el ministerio de la Guerra, al último tiroteado habido en la zona de Tetuán.

No creemos que sean aquellas reproducción exacta y fidedigna de lo telegrafiado por el alto comisario.

Este tiene dadas muchas pruebas de parquedad en cuanto puede referirse a su persona; pero no observa igual criterio en lo que pueda hacer resaltar la conducta del ejército de su mando en todos los hechos en que pone de relieve su abnegación y sus sufrimientos.

Ahora encontrarán justificada nuestros lectores la indicación que recientemente hacíamos al ministro de la Guerra para que facilitase a la Prensa, como siempre se ha venido haciendo, los telegramas íntegros de la campaña en todo aquello que la más exquisita discreción aconsejara su publicidad.

*

El jefe del Gobierno, teniendo en cuenta la proximidad de la reunión de Cortes, tiene el propósito de conferenciar en estos días con las personalidades más salientes de la política, para cambiar con ellas impresiones acerca de los asuntos más principales de actualidad, y que puedan guardar relación con la labor de las futuras Cortes.

Al efecto, se dispone a visitar a los señores Maura y conde de Romanones.

*

Las últimas noticias oficiales de Valencia comunican que los elementos interesados en mantener la agitación siguen moviéndose para provocar desórdenes.

La fuerza pública ha hecho lo preciso para impedirlo, procediendo con mayor severidad que ayer y practicando varias detenciones. Se ha designado un juez especial para entender en los procesos que se instruyan con ocasión de este conflicto.

*

No habrá art. 29 por la circunscripción de Cádiz, como se había dicho hoy. El Gobierno presenta dos candidatos, que son los Sres. Utor y Lazaga.

NOTICIAS GENERALES

Sabemos hace tiempo que la señora doña Elena Whishaw, arqueóloga inglesa, honrada por S. M. el Rey con una entrevista el día 13 de este mes, y alentada por los arqueólogos sevillanos D. Claudio San-Arriaz y D. Manuel Serrano, se ha propuesto establecer una Escuela en Sevilla para el estudio de los muchos restos que hay en Andalucía de la civilización pre-romana.

Esta rama de la Arqueología, según dijo S. M. en la dicha entrevista, está todavía demasiado desatendida en general, y ya es tiempo para seguir con el estudio de aquella época, empezado por el sapientísimo Joaquín Costa.

A este fin, y debido al patrocinio de Su Majestad, y aun más a los inteligentísimos consejos del Rey, en cuanto al curso de los estudios, se inaugurará muy pronto la nueva Academia para españoles y extranjeros. Lleva el nombre de la Escuela anglohispana, y está protegida por S. S. EE. los embajadores de la Gran Bretaña y de los EE. UU. de América.

En la calle de la Cava Baja, núm. 40, ha quedado instalado el Comité liberal democrático del distrito de la Latina, y su centro electoral de cinco de la tarde a nueve de la noche.

Para los pobres de la calle de Jardines, número 15, hemos recibido de D. L. E. 2 pesetas, y de D. J. C., 5 pesetas, que con las 17,50 recaudadas anteriormente hacen 24,50 pesetas.

El viernes 27, a las siete de la tarde, continuará en el Ateneo de Madrid la discusión de la memoria de D. Luis Mendizábal de la Peña sobre «La Educación».

En la Tenencia de Alcaldía del distrito del Centro, y a disposición de quien justifique ser su dueño, se halla depositado un llavero con varias llaves, encontrado en la vía pública.

Ayer ha visitado al ministro de Hacienda una Comisión de los opositores aprobados en el Cuerpo auxiliar de Contabilidad del Estado para suplicarle se publique el escalafón del mencionado Cuerpo.

La mejor Pasta Dentífica, la de Orive. Tubo en su estuche, una peseta.

Para ablandar el pecho y calmar la tos, tomen las antiguas pastillas del Dr. Andreu.

LA ESCROFULA se cura con el uso del Jarabe Hipofosfita Salud.

El viernes tendrá lugar, a las seis y media de la tarde, en el Colegio de Médicos (Mayor, 1), la reunión del mes de febrero de la Sociedad de Biología.

Leerán comunicaciones los Sres. Hernández y Pascual, Achúcarro y Gayarre, Lafara, Maestre y Lecha-Marzo y Mauriz.

El viernes, a las diez de la noche, celebrará sesión la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación para continuar la discusión de la Memoria de que es autor el Sr. Polo de Bernabé (D. J.), acerca del tema «De las formas de Gobierno», consumiendo turno los Sres. Martín Albertos (D. F.), Tapia (D. E.), González Sánchez (D. M.) y Barrio y Simón (D. A.).

La Gaceta oficial de 26 del actual anuncia que la Compañía Arrendataria de Tabacos celebrará su junta general ordinaria de accionistas el día 29 del próximo marzo, a las dos de la tarde, en el salón de actos del Banco de España.

El sábado, a las cinco y media de la tarde, en punto, celebrará sesión pública la Real Academia de Medicina en el Colegio de Médicos, calle Mayor, 1, segundo.

ULTIMA HORA

El pantano de Guadalcacín.

CADIZ. (Jueves, noche.) Hoy se han pagado 300.000 pesetas para el pantano de Guadalcacín.

Para la construcción del canal de riego se han presentado varias proposiciones. La rubasta se verificará el día 28.

A Larache.

En breve marchará a Larache el oficial del batallón de las Navas duque de Hornachuelos.

Llegada de marineros.

En el vapor «Cabo Oropesa» han venido 70 marineros de la Armada, destinados al Arsenal de la Carraca.

Toma de posesión.

Hoy se ha posesionado del cargo de vicesecretario de la Delegación de Hacienda don José Sánchez Guerra, hijo del ministro de la Gobernación.

Manifestación de duelo.

TOLEDO. (Jueves, noche.) Ha constituido una imponente manifestación de duelo el entierro del coronel retirado D. Juan San Pedro Cea, director que fué de la Academia y conde de María Cristina y alcalde de la ciudad.

Asistieron el Ayuntamiento bajo mazas, representaciones de la Academia con armas y música, del Colegio de María Cristina y de los exploradores toledanos, de cuyo Comité local era presidente, y un gran gentío, en el que estaban representadas todas las clases sociales.

El Ayuntamiento le ha dedicado una corona y ha cedido una sepultura a perpetuidad para guardar los restos mortales del finado. La muerte del coronel San Pedro ha producido en esta población unánime sentimiento.

(TELEGRAMAS OFICIALES)

HUELVA 26. En la mina Poderosa han entrado los obreros al trabajo en número suficiente, quedando otros dispuestos para el relevo de las catorce, y se dice se presenta-

AVISOS UTILES

Hay enfermos que padecen durante años, mientras que les sería fácil curarse en unas cuantas semanas tomando las Píldoras Pink.

La curación de doña Serafina Sendra, Córcega, núm. 232, bajo, en Barcelona, es un ejemplo de lo que aquí decimos: ha bastado que tomara las Píldoras Pink durante algún tiempo para quedar libre de los dolores que la afligían desde hacía años.



DOÑA SERAFINA SENDRA

«No creí—nos escribe esta señora—que me curaría jamás de las jaquecas que me atormentaban. Muchos años hacía que me encontraba de este modo, sin encontrar remedio en nada; además tenía gran desarreglo del estómago y de los intestinos. Con todo esto, aseguro a usted que mi vida no resultaba muy agradable. Pero al fin he tenido la suerte de curarme, por medio de las Píldoras Pink, que he tomado según consejo de una amiga mía que también se había curado por ellas. Al momento sentí gran mejoría, en especial con respecto a los dolores de cabeza. Poco después mejoré del estómago y de los intestinos. En último, ya me hallé enteramente bien y aun añadiré que las Píldoras Pink me han fortalecido mucho. Crea usted que agradezco muy de veras el gran bien que me ha hecho su excelente remedio.»

Firmado: Serafina Sendra.

Las Píldoras Pink se emplean siempre con igual éxito en cuantos casos hay necesidad de regenerar la sangre ó de revivificar el sistema nervioso, así como para combatir la anemia, clorosis, jaquecas, enfermedades nerviosas, baile de San Vito, reumatismo, dolores de estómago. Las Píldoras Pink alivian al momento y curan en breve.

Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

rán más obreros de los que anteriormente trabajaban.

ALICANTE 26. La Guardia Civil de Benimantell ha capturado a uno de los autores del crimen de Manuel, creyendo que los restantes autores marcharon a embarcar a Alicante.

LA HUELGA GENERAL EN VALENCIA

Una carga.

VALENCIA. (Jueves, noche.) En la calle de Cutanda, un grupo ha silbado a la benemérita.

Cuando ésta invitaba a los grupos a que circularan, un numeroso grupo, estacionado frente al Ateneo Mercantil, se resistió a disolverse.

Entonces se oyó el toque de atención, y seguidamente se cargó contra los grupos limpiando las calles de manifestantes.

Hubo algunos contusos. Un guardia civil se cayó del caballo, dislocándose un pie.

Los obreros del puerto.

Los obreros del puerto han abandonado el trabajo, formando grupos y recorriendo las calles.

Once detenidos.

VALENCIA. (Jueves, noche.) En la carga que la Policía dió en la plaza de San Francisco fueron detenidos once jóvenes más.

El número de detenidos aumenta rápidamente, pues constantemente son conducidos a la Jefatura de Policía muchos alborotadores.

La Policía impide el acceso de los revoltosos a las calles principales.

En las de Gracia, Quevedo y otras hay gente levantisca que provoca continuamente pequeñas alarmas y carreras.

La Guardia Civil dió una carga a las cinco de la tarde en la calle de Gracia.

La gente huyó hacia la de San Francisco. En ésta esperaba más Guardia Civil de Infantería, que cortó el paso a los protestantes.

La Guardia Civil sigue impidiendo el tránsito por las calles principales a los grupos de obreros.

Por la tarde.

VALENCIA. (Jueves, noche.) A medida que entra la tarde, la ciudad recobra su aspecto normal.

Los guardias obligan a los vándantes a circular.

En algunas calles, a las que afluyen obreros, se ha prohibido el paso.

Los tranvías circulan seguidos de parejas de la benemérita a caballo.

Reunión de gremios.

Los gremios de confiteros y de carnes se han reunido y han acordado darse mañana baja en la contribución.

«Dicen que les secundarán los de los gremios de hoteleros, cafés y ultramarinos. Carne para la tropa. En los cuarteles han sido sacrificadas las reses para el consumo de la guarnición. Bando del gobernador. Al anochecer será fijado en los sitios de costumbre un bando del gobernador civil excomulgando a los que sean abandonados las actitudes de violencia.»

